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A partir de haber 
asumido la dirección 
nacional de Part ido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional Manlio Fabio 
Beltrones y Carolina 
Monroy, como secretaria 
general se tiene un mejor 
ambiente, no solo en 
Nayarit, si no por todo 
el país desde el punto 
de vista de partido, “un 
ambiente de más inclusión, en que todos 
los priistas nos sentimos identificados y 
vamos a participar mucho con la nueva 
dirigencia nacional de nuestro partido; 
vamos a trabajar para que al Presidente 
de la Republica, Enrique Peña Nieto, le 
vaya bien, que tome buenas decisiones y 
que estén apoyadas por el Revolucionario 
Institucional para que podamos tener mejores 
condiciones”….Así se expresó el destacado 
político nayarita Raúl Mejía González, de 
una gran trayectoria como ex–presidente 
estatal del tricolor en el estado, ex-diputado 
local y federal, ex-alcalde de Tepic y senador 
de la República, en breve entrevista con 
los medios de comunicación….A Raúl, los 
comentaristas políticos y amplios sectores 
de la sociedad, los sitúan como un posible 
aspirante a la gubernatura, por su buen 
trabajo que ha desempeñado en diversas 
posiciones políticas-administrativas y le ha 
sabido responder bien a la gente…..

Cuando se le pregunta a Mejía González 
de esas aspiraciones político-electorales, 
reconoce que es considerado por gran sector 
de los nayaritas, por las muchas amistades 
que ha conquistado a través de los años 
y como resultado de su trabajo en los 
diversos cargos que ha desempeñado….Sin 
embargo es muy claro en su actual posición 
al afirmar: “yo he estado manifestando en 
los últimos momentos de que necesitamos 
ser respetuosos a los ciclos políticos y a 
los ciclos electorales y eso nos lleva a que 
esperemos que pase el Cuarto Informe de 
Gobierno, esperemos que se den esos 
tiempos para poder hacer un análisis 
completo y empezar a aportar una nueva 
propuesta, un nuevo proyecto para el estado 
y eso implica que trabajemos con un gran 
equipo, un equipo de profesionales que nos 
puedan construir una nueva etapa para el 
desarrollo del estado…

Este lunes 24 de agosto del 2015, 
encontramos a Raúl Mejía González 

conviviendo con unos 
amigos en céntr ico 
restaurante y luego 
aceptando entrevista 
con los representantes 
de diversos medios de 
comunicación…..Con ese 
carácter amable y sencillo, 
a las ves se rodeó con 
gente que quiso estar 
cerca de un político de 
quien se espera mucho 

en beneficio de Nayarit y los nayaritas….A 
esa gente les dijo Mejía González: “vamos a 
seguir trabajando, vamos a seguir sirviendo 
y eso es lo que nos gusta hacer, servir 
a los demás; esa es nuestra vocación y 
este es el esfuerzo que vamos a seguir 
realizando y esperar la encomienda que 
nos de nuestro partido”….Ya que Raúl 
en un tiempo desempeño el cargo de 
Presidente Municipal de Tepic, hubo por ahí 
un reportero que le pregunto qué ¿Cómo ve 
al municipio con Polo Domínguez?....Gente 
con la que ha platicado Mejía le comenta 
que esperaba mas del alcalde y “ahora 
esperemos que renueve sus esfuerzos para 
que cumpla; pero si siento que esa gente 
esperaba más de Polo Domínguez”….Se 
le critica al responsable del Ayuntamiento 
de Tepic de que en lo que va de su primer 
año hay pocas o ninguna obra, a lo que 
manifestó el político priista: “no es asunto 
nada mas de obras, de cosas materiales, 
es un asunto de gobierno, es un asunto de 
resolver problemas y ojala se apliquen en 
eso, resolver los problemas”…..

Remarquemos en este comentario lo 
que dijo Beltrones en su mensaje una vez 
que rindió protesta como líder del PRI: 
“impulsemos, junto con nuestro gobierno, el 
cambio que haga el PRI, el partido dirigente 
que la mayoría de los ciudadanos quiere 
ver en nosotros en el siglo XXI”….. “Hay 
que abrir un periodo de reflexión y debate, 
que nos permitan hacer los cambios que 
transformen al PRI en el Partido que México 
requiere en el siglo XXI, el que Luis Donaldo 
Colosio intuyo y el que Enrique Peña Nieto 
propuso”…. “Abramos el debate interno 
para analizar de dónde venimos y hacia 
dónde vamos, en un ejercicio abierto a la 
sociedad, a las mejores ideas y también la 
autocrítica, por dura que esta sea, siempre 
preservando la unidad de nuestro partido, 
que es su mayor fortaleza”….Hasta la 
próxima…Decano del Periodismo.

Raúl Mejía, respetuoso a los ciclos 
políticos y a los ciclos electorales. Mucho movimiento se percibió este 

lunes en la planta alta de la Fiscalía del 
Estado, a donde acudir a conocer de la 
detención de un trasnochado cliente, al 
que bajó los insumos del alcohol y los 
corridos del Komander, se le hizo fácil 
meterle el huarache al acelerador de la 
camioneta, sin contar que eso le costaría 
el fresco bote, pues ya lo tenían en la 
mira desde kilómetros antes. 

Como en otros asuntos la atención fue 
desmedida de parte de los cumplidos y 
atentos agentes del ministerios público 
y sus respectivos oficiales secretarios, 
que siguen la política sensible y 
humanista del gobierno de la gente. 
Tras ser atendido por el director de 
averiguaciones previas, el buenazo del 
licenciado Delgadillo, que, agilizó los 
trámites y luego se cubrió la respectiva 
multa, por lo que una vez cumplida 
mi función de abogado, y pagar la 
respectivamente multa, me concreté a 
recorrer los pasillos para saludar a dos 
o tres compañeros de generación que 
fungen como representantes sociales. 

Ante la curiosidad de los años dentro 
del noble y bonito quehacer periodístico 
y la costumbre de fisgonear, subí a 
la segunda planta de la institución 
encargada de investigar los delitos, en 
que se atiende igual al rico que al pobre, 
y me tocó observar en esa institución 
media decena de 
func ionar ios  de 
p r imer  n ive l  o 
di ferente rango, 
así como personal 
cerveza cercano al 
fiscal que sumaban 
el medio centenar. 
Me llamó la atención 
u n a  g u a p a  y 
elegante mujer, que 
acompañada de otra 
fémina era atendida 
de pie y fuera del 
área de Ministerios 
Públicos adjuntos 
al despacho del 
fiscal, doña María 
Eugenia Jiménez 
Va lenzue la ,  ex 
presidenta municipal 
y diputada federal, 
que como otras 
personas andaba 

en gestiones.
 Doña Maru, como le dicen a la 

señora, era atendida por el siempre 
amable y atento del Wili, gente de 
todas las confianzas del fiscal, quien le 
pedía a la citada mujer sus datos para 
agendar el día de mañana, pues Edgar 
Veytia no estaba en esos momentos, se 
argumentó que andaba en una reunión 
en Casa de Gobierno, donde ya tenía 
toda la mañana y no estaría el resto del 
día. Se comentó en los pasillos de la 
Fiscalía en donde todo es discreción, 
que había Cónclave, pues se percibió 
la persona de Rafael Gamboa Quintero, 
director del CERESO de Tepic, del los 
licenciados Jesús Parra Altamirano, 
Ceica, Villela, Solteros y Toris, y otros 
más que conocen de pies a cabeza los 
vericuetos del derecho. 

Por lo que todo hace pensar que 
analizan y trabajan a detalle el tema 
de los Juicios Orales, mismos que 
habrán de aplicarse el año entrante. Los 
menos más discretos de la mencionada 
dependencia, refirieron que había la 
posibilidad que la supuesta reunión en 
Casa de Gobierno, podría tratarse de 
la licencia del Fiscal, del que mucho se 
comenta fue invitado al gobierno de Nuevo 
León. Así las cosas En ambos puntos 
de que se hayan tratado, en próximos 
días lo sabremos, una institución tan 
delicada difícilmente puede caminar sin 
un capitán con productos de avestruz.

 ¡CÓNCLAVE DE TRABAJO EN FISCALÍA! 

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

ACABA A PUÑETAZOS 
CONCURSO DE NUESTRA 
BELLEZA SINALOA GAY.

- - - - - - -
Fue un pleito, hay que aclarar
sin consecuencias fatales,
no obstante que en el local
había un chorro de puñales. 

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Descartan que todos los productores de mango 
de Santiago vayan a recibir seguro catastrófico

Seguiremos con la entrega de 
uniformes, de útiles escolares y con 
la beca universal: Roberto Sandoval 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Este lunes 24 de agosto, en 
la escuela primaria Pedro Casas de la 
capital de Nayarit, el gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, 
inauguró el ciclo escolar 2015-2016. 
En el evento estuvo acompañado 
por su señora esposa, la maestra 
Ana Lilia López de Sandoval, por 
el representante del Secretario de 
Educación Pública Federal, Emilio 
Chuayfet Chemor; Javier Casas, 
por el Secretario de Educación en 
el Estado, Marco Antonio Ledezma; 
por el Director de Los SEPEN, 
Héctor López Santiago, por los 
dirigentes de las Secciones 20 
y 49 del SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos e Ignacio Langarica Avalos, 
respectivamente, de funcionarios 
estatales, de delegados federales 
y de la directora del plantel, de 
maestros, alumnos y padres de 
familia.

“Doy gracias a Dios, por haberme 
permitido estar con ustedes este día, 
en esta escuela que visité cuando 

quería ser candidato a diputado, 
después como presidente municipal, 
y ahora como gobernador. Y este 
lunes que inician clases  249 mil 
428 alumnos de nivel básico en 2 
mil 964 escuelas públicas y privadas 
y 13 mil 713, maestros y maestras, 
así como directivos conforme al 
calendario escolar 2015-2016. 
Hoy  reiniciaron sus labores en 
instituciones educativas, jardines 
de niños, primaria y secundaria; en 
el marco de este inicio de clases se 
entregarán más de 24 mil tabletas 
digitales a niños, niñas y docentes 
de quinto año de primaria, de todo 
el estado lo que les permitirá, 
contar con una herramienta que les 
permitirá avanzar en su desarrollo 
educativo”.

El mandatario nayarita, expresó 
“quiero dejar muy claro que 
seguiremos cumpliendo con los 
uniformes, con los útiles escolares, 
con la beca universal, aunque en 
otros estados ya no se aplique este 
programa, con mucho esfuerzo, 
trabajo y dedicación, sin presupuesto 

alguno que es lo mas triste, pero 
si con el valor, la dignidad y el 
esfuerzo para poder elevar la calidad 
educativa, porque  en la educación 
no se gasta se invierte y a pesar de 
que con la reforma educativa, no 
tenemos el recurso para continuar 
con este programa, en Nayarit 
seguiremos adelante.

Sandoval Castañeda, di jo: 
“agradezco a mis amigos Antonio 
Carrillo y a Ignacio Langarica, su 
disposición y su apoyo, con lo que 
se demuestra que los problemas 
pasados no son obstáculo para 
transitar juntos en busca de mejores 
resultados en la educación de 
nuestros niños y jóvenes y en 
lograr mejores condiciones para 
sus agremiados; no como otros 
sindicatos, que no abonan en nada 
para poder avanzar y lograr mayores 
beneficios para los trabajadores, 
por eso es que, con la participación 
de todos; gobierno, sindicatos, 
directores  maestros, padres de 
familia y alumnos, en educación 
vamos por más”.

Por Rafael González 
Castillo 

El presupuesto que consiguieron  
la SAGARPA y la Secretaría  de 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca  para pagar el seguro  
catastrófico a los mangueros se 
distribuirá entre los 
productores de San 
Blas y de Santiago 
Ixcuintla  aunque no 
estén afiliados a la 
asociación “Alejandro 
Gascón Mercado”. El 
recurso se dispersará 
hasta que los afectados 
demues t ren  que 
reúnen los requisitos 
para recibir el apoyo.

El seguro será  

únicamente para los que hayan 
tenido cosecha de mala calidad 
y los beneficiados tendrán que 
comprobar que no la pudieron 
vender a buen precio. Esto se 
hará  a través de un análisis  
muy minucioso.

El diputado por el municipio 

de Santiago, Benigno Ramírez 
Espinoza, dice también que las 
dependencias antes mencionadas, 
el estado y Financiera Nacional 
no pueden tramitar la cancelación 
de la cartera vencida para todos 
los campesinos de la costa porque 
algunos tendrán  problemas 

para demostrar que 
cultivaron sus parcelas 
y que perdieron sus 
siembras.

Los  problemas serán 
resueltos por medio 
de profundos estudios  
para que el dinero sea  
repartido entre todos los 
campesinos aunque no 
hayan reclamado nada, 
dice Ramírez Espinoza.  

Por Oscar Verdín Camacho 

La empresa Tower Pizza estimó 
en 116 mil pesos el monto que 
ilícitamente se adjudicaron tres 
empleados de la sucursal ubicada 
por calle Veracruz en el centro de 
Tepic, junto a un encargado de 
bodega, durante varios meses del 
año pasado.

El viernes 21, el ex gerente de 
sucursal Francisco Isassi Montes, 
así como las ex trabajadoras 
Concepción Pérez y Yustina Ibarra, 
fueron aprehendidos por policías 
estatales y puestos a disposición 
del Juzgado Tercero Penal por 
el probable delito de abuso de 
confianza. 

Este lunes, los tres habrían 
recuperado la libertad mediante el 
otorgamiento del perdón, una vez 
que regresaron parte del dinero.

El cuarto acusado, el encargado 
de bodega Alonso Ocampo, habría 
aceptado la devolución del efectivo 
para no ser detenido.

La denuncia penal fue interpuesta 
luego de que, se explicó, la empresa 
detectó una disminución en sus 
ventas, pero en cambio había 
un incremento en el gasto de los 
materiales para fabricar las pizzas.

A raíz de ello se efectuó una 
auditoría, así como entrevistas a 
clientes que aceptaron no haber 
recibido el ticket de compra. Es 
decir, Tower dedujo que había 
ventas no reportadas a la empresa, 
por lo que el dinero iba a parar al 
bolsillo de los trabajadores.

La denuncia, firmada por José 
Luis Jiménez Guerrero, precisa que 
en su momento los cuatro empleados 
aceptaron relación con el ilícito y 
se les entregó su liquidación para 
terminar la relación laboral. 

Sin embargo, se conoce que 
posteriormente interpusieron una 
demanda por despido injustificado 
ante la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje, por lo que Tower decidió 
presentar la denuncia penal.

* Cargan a gerente de sucursal, dos 
empleadas y un encargado de bodega mal 

uso de más de 100 mil pesos.

*A pesar de no contar con ningún presupuesto en Nayarit…

Involucran en transa a 
empleados de Tower Pizza  
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* Muchos niños que se estrenaron en la escuela terminaron con 
lágrimas, al igual que sus padres, pero unas horas después se 

produjo el reencuentro.

Buenas propuestas para este 
ejercicio legislativo: Sonia Ibarra

Por Pedro Amparo Medina

La l íder de la f racción 
parlamentaria del PRD en el 
congreso local, recalca que en el 
trabajo legislativo de su partido 
buscarán mejores beneficios para 
la población

La diputada Sonia Nohelia Ibarra 

Fránquez, líder parlamentaria del 
partido del Sol Azteca, resume 
las actividades legislativas de 
su partido a favor de los grupos 
vulnerables de la entidad, pero 
sobretodo del grueso de la 
población, ya que dijo, no se 
debe descuidad a nadie en nuestro 
ejercicio, sobre todo a la gente 
del campo y el tema de salud.

La fracción parlamentaria 
del PRD ha presentado varias 
iniciativas, dijo la diputada, como 

por ejemplo el diputado Pavel 
Jarero presentó la Ley de Desarrollo 
Social, la cual regulará todos 
estos programas sociales que 
ha implementado el gobierno, 
que funcionan y benefician a la 
sociedad sí, pero que les faltan 
las reglas de operación y el 
sustento legal.

Así mismo esperan que la 

mayoría de los diputados, sobre 
todo los que pertenecen a la 
fracción del Partido Revolucionario 
Institucional, que son la mayoría, 
la apoyen.

Por otra parte, indicó que ya 
se metió para que se dictamine 
la iniciativa para los matrimonios 
igualitarios, la cual se debe 
impulsar porque es un tema que 
nos incumbe a todos, se deben 
dejar  cualquier tipo de prejuicios 
y aplicar la ley como es, para 

todos, recalcó.
Al mismo tiempo, apuntó la 

legisladora que tienen contemplado 
impulsar también el tema de la 
violencia en contra de las  mujeres, 
en las diferentes modalidades, 
como la violencia política, violencia 
obstétrica de la que son objeto 
las mujeres actualmente.

Es importante recalcar, señaló, 
que más del 54% de la población 
femenina son violentadas, por lo 
que se busca trabajar en el tema de 
los feminicidios, tomando en cuenta 
que en los estados de Morelos y 
Estado de México, cuentan con 
la alerta en algunos municipios, 
en lo que corresponde a nuestro 
estado también deben hacerlo.

En el campo y la salud, enfatizó 
la legisladora, buscarán inyectarle 
más recurso al presupuesto, 
porque es lamentable lo que pasa 
en salud. Lo primero que harán 
este año, será transparentar los 
recursos que se tienen; cuál será 
su destino y aplicación, luego 
ver de dónde sacarán más para 
aplicarlos al campo y la salud.

Para finalizar la diputada Ibarra 
Fránquez anunció que se buscará 
que los trabajos en reforma 
electoral, entre otros, uno sea el 
que se logre que los ciudadanos 
nayaritas radicados en la unión 
americana puedan votar, homologar 
el tema de paridad y la elección 
local como una intermedia.

Por Oscar Verdín Camacho 

El regreso a clases de miles de 
estudiantes de nivel básico fue notorio 
principalmente por el incremento 
del tráfico de vehículos a la hora de 
entrada de clases: a las siete de la 
mañana para secundaria, una hora 
después en primarias, y a las nueve 
para los niños de preescolar.

Las calles cercanas a los planteles 

de educación estuvieron saturadas 
de carros. 

Y por supuesto, como sucede 
todos los años en el primer día de 
clases, no fueron pocos los niños que 
derramaron lágrimas al quedarse en 
la escuela. E igual sus padres, que 
a través de las bardas observaron 
a sus hijos y no querían irse a sus 
trabajos.

Maestras de preescolar tuvieron 

que convencer a los niños de que 
sólo estarían un rato en la escuela, 
o también los llevaron en brazos al 
salón, y más de una de ellas sería 
pateada o arañada por los pequeños, 
que siempre luchan por zafarse.

Pero también al concluir el horario 
escolar, se produce el esperado 
reencuentro entre hijos y padres. 

Así de especial es el primer día 
de clases.

Por: Lorena Meza

Es conocido por la mayoría de 
los nayaritas, que Manuel Cota 
Jiménez es uno de los aspirantes a la 
candidatura para el gubernatura del 
estado por el  Partido Revolucionario 
Institucional, si bien es cierto en 
redes sociales hemos visto cómo 
trabaja su estructura a la sorda, 
también en la última semana se 
ha visto cómo se desdibuja.

Raúl Mejía hizo su aparición en 
la escena, y aunque no ha dicho 
esta boca es mía, su sola presencia 
puso a temblar a los seguidores 
de Cota, pues en redes se pueden 
leer comentarios como; “Deja que 
los PERROS ladren, Sancho es 
señal que vamos pasando”-lo mejor 
está por venir-.  De esta forma 
hacen saber que ya sintieron el 
peso de Raúl Mejía con tan solo 
su presencia.

En realidad el temor es más por el 
reflejo en el espejo, pues al evaluar 

el mismo su  capacidad,  trayectoria, 
el apoyo de la ciudadanía, pero 
sobre todos los resultados en los 
cargos anteriores, ya que ambos 
fueron líderes del congreso local y 
presidentes de Tepic, el reflejo en 
el espejo no es muy esperanzador.

El día de hoy Raúl Mejía desayunó 
en céntrico hotel de la ciudad, 
donde nuevamente se pudo ver 
que la gente de Tepic lo recibe muy 
bien, inclusive la pregunta que la 
mayoría de periodistas hicieron fue 
si ¿será uno de los que contenderá 
por la candidatura?, a lo que él 
contesto; que sigue trabajando, 
no son tiempos y se tendría que 
respetar el trabajo del gobernador, 
Roberto Sandoval y esperar su 
cuarto informe de gobierno.

El hecho es que ante la 
expectativa de la ciudadanía, 
quienes le brindan apoyo al saludarlo 
y confían en la seriedad y capacidad 
de Mejía.

El especial primer día de clases 

La aparición de Raúl Mejía, crea 
expectativa en la ciudadanía

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Aunque en el ciclo escolar pasado…

5

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “A pesar de las múltiples 
quejas y denuncias de los padres 
de familia, los casos de ‘bullyng’ 
se dieron como pan caliente en el 
ciclo anterior; y como no se tomaron 
acciones en serio, como debe ser, 
y ponerles un alto a quienes lo 
practican, sin duda alguna durante 
este ciclo escolar irá en aumento. 
Lo que afecta demasiado a quienes 
lo sufren, no sólo en su vida diaria, 
sino en su vida futura; por lo que 
las autoridades educativas y las 
instancias involucradas, deben 
frenar estos casos y evitar que se 
presenten en donde no han ocurrido, 
antes de que pase algo grave, como 
ha ocurrido en otros estados del 
país”: aseveró el dirigente de la 
Asociación de Padres de Familia, 
Leopoldo García López.

García López, recalcó: “el 
problema del bullyng debe atenderse 
como lo que es; un problema 
grave, no se debe de tomar a la 
ligera, sino al contrario, tiene que 
tomarse muy en serio y desde el 
salón de clases, desde la dirección 
de la escuela, desde los padres 
de familia, tanto de los víctimas, 
como de los autores, deben evitar 
que suceda el acoso. Y en caso de 
que con una o con dos veces que 
se presenten casos de bullyng en 
el salón o al interior de la escuela, 
tomar medidas más drásticas, para 
acabar con este problema que tanto 
daña a los niños y jóvenes que lo 

padecen”.

“Es triste la  realidad que  se está 
viviendo en el nivel Básico en todo 
el estado de Nayarit, ya que ante 
la fuerte crisis económica que se 
padece muchos padres de familia no 
tienen para pagar las estratosféricas 
cuotas que ‘Comités de Padres de 
Familia’, en contubernio con personal 
directivo, exigen; lo que traerá como 
consecuencia que muchos niños 
se queden sin estudiar este ciclo 
escolar 2015-2016 que  inició hoy 
lunes (ayer), y con ello aumente el 
rezago educativo.

“Hay una total indolencia y 
desinterés por este tema por parte 
de los responsables de la educación 
en Nayarit: Héctor López Santiago, 
titular de los SEPEN y Marco 
Antonio Ledezma González, titular 
de SEP. Las cifras estratosféricas 
por concepto de cuotas escolares 
son en algunos casos de hasta 
900 pesos. La del 14 de agosto, 
día señalado para inscripción y 
reinscripción  hubo muchas quejas 
por parte de padres de familia porque 
los ‘Comités de Padres de Familia’ 
se negaron a inscribir a sus hijos 
por no tener dinero para pagar tan 
onerosa cantidad.

Son los Comités de Padres de 
Familia, respaldados por personal 
directivo, quienes están cometiendo 
estos deshumanos abusos sin que 
las autoridades educativas les 
pongan un alto, a pesar de que los 

directivos y los padres de familia 
tienen el conocimiento pleno que 
las cuotas no son obligatorias”.

Leopoldo García dio  a conocer 
que el año pasado llegaron al 
estado “por parte de la federación 
más de 94 millones de pesos para 
el mantenimiento de las escuelas, 
pero con eso de los diezmos y 
el abultamiento de las cuentas, 
si a una escuela le iban a llegar 
por decir así diez mil pesos, sólo 
le llegan 4 mil -insistió-,  que las 
inscripciones deben ser gratuitas, 
no deben condicionarse por nadie. 
Las cuotas deben de fijarse una 
vez que se lleve a cabo la primera 
junta del ciclo escolar informando 
a los padres de familia qué se va a 
hacer con el dinero, les aseguró que 
los padres de familia van a querer 
poner hasta más de la cuota fijada”.

Además dijo: “los padres de 
familia que tienen muchos hijos 
estudiando y no les alcanza el 
sueldo para pagar las cuotas de 
todos, pero tienen alguna profesión, 
pueden ofrecerse a cooperar con 
mano de obra. Son alrededor de 250 
mil estudiantes del nivel básico en 
Nayarit, si la cuota fuera por lo bajito 
de 100 pesos, serían 26 000,000, 
cantidad nada despreciable, pero 
hay que ver que las cuotas van 
desde los 250 pesos hasta los 
900 pesos y esto es porque a los 
directores nadie los controla, está sin 
control el sector educativo; Héctor 
López de Santiago y Ledezma le 

están fallando al gobernador. 
Más del 90 por ciento de las 
escuelas de nivel básico 
condicionaron a los padres 
de familia la inscripción. 
Este es un tema que año 
tras año he pedido que se 
analice; a Elías Portugal 
Cabello, Director del Nivel Básico, 
pero no se hace nada. Se sigue 
violentando la ley”. Se quejó, “y 
es que a nadie le interesa cuando 
debería ser algo de lo mucho que 
debe interesarles”.

García López señaló: “hay rezago 
educativo; porque la mamá sola, 
papá solo o abuelita sola, no puede 
pagar las cuotas obligatorias para 
inscribir a los niños”. Aunque, aclaró, 
“los niños no pierden su lugar si 
no los inscriben porque si cursó en 
tal escuela, su pase es automático 
en la misma en el siguiente ciclo 
escolar. El niño está registrado y 
ya no pueden quitarlo. Y es que 
a pesar de esto, los Comités de 
Padres de Familia amenazan a los 
padres de familia que si no pagan 
no los van a inscribir, y su espacio 
lo va a ocupar otro niño, algo que 
no se vale”.

“Además  -aseveró-, si se visita 
las escuelas, vamos a comprobar 
que ninguna tiene gestión; nadie va 
a pedirle a Héctor López Santiago 
pintura para la escuela. Esta le 
llega de la federación. Ojalá nos 
escuche el gobernador, el Secretario 
General de Gobierno, y nos sienten 

a Marco Antonio Ledezma, a Héctor 
López  Santiago y a su servidor 
para platicar sobre el tema; porque 
no hay ninguna conexión, expresó 
el Presidente Nacional de Padres 
de Familia. Quien aseveró: “en 
otros estados del país no es tal la 
situación como se da en Nayarit. 
En todo el país están actuando los 
Secretarios de Educación junto 
con los directores, pero lo que 
está pasando en Nayarit le pega 
directamente al gobernador”.

Por otra parte, también sentenció: 
“se metió un complemento a la 
Reforma Educativa que no ha pasado, 
ni va pasar. Donde se menciona 
que los ayuntamientos pagarán 
a los intendentes y secretarias, 
y que los padres de familia serán 
los que asumirán los gastos de la 
sustentabilidad de las escuelas. Y 
es que consideró que si ahorita el 
gobierno federal tiene en contra a 
los maestros, va a tener además 
a 27 millones de padres de familia 
también en su contra, la situación 
financiera está muy difícil y si los 
gobiernos en sus tres niveles se 
quejan de que no hay dinero, pues 
que piensen en que los que trabajan 
reciben un salario muy bajo y los 
que no lo tienen peor aún”.

Por Rafael González 
Castillo 

Por la experiencia que adquirió 

Carlos Saldate Castillón al  unificar 
el transporte urbano de la capital 
del estado no tendrá problemas  
para acabar con la división que 

Las quejas y denuncias de bullyng, se dieron 
como pan caliente: Leopoldo García López

Carlos Saldate pronto unificará a los priístas 
de Tepic y del estado: Ezequiel Llamas 

prevalece entre los militantes del 
PRI en Tepic y en todo el estado. 

Por lo anterior el aludido no le 
quedará mal a quienes lo hicieron 
dirigente del tricolor en el  municipio 
capitalino.

Saldate Castillón es muy activo 
y desde que asumió el cargo se 
puso a  trabajar de tiempo completo 
con el fin de que  los militantes 

del Revolucionario Institucional 
superen sus diferencias. 

Carlos, labora de día y de noche 
para que en el 2017 el Partido se 
lleve carro completo. Por la división 
que impera entre los priístas Roy 
Gómez Olguín no pudo ganar la 
alcaldía capitalina.     

El  dirigente de los permisionarios 
de TRANSPORNAY, Ezequiel 

Llamas Alvarado, asegura que a 
su compañero Saldate Castillón le 
sobra inteligencia y carisma para 
cumplir su misión. 

El entrevistado descarta que la 
disputa de la gubernatura vaya a 
fracturar a los grupos que buscan 
el cargo y les pide a los calientes 
que se sumen al trabajo que 
emprendió el presidente del PRI 
en el municipio de Tepic. 
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Por Edmundo Virgen

Con la llegada de Manlio Fabio 
Beltrones a la Presidencia Nacional 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), hay muy buenas expectativas, 
hay buen ánimo, hay voluntad de trabajo 
y hay capacidad de organización por 
parte del nuevo dirigente nacional, 

pero sobre todo por su visión de 
estadista, lo que nos permitirá encausar 
adecuadamente todas las regiones 
de este país para poder impulsar las 
causas más adecuadas que beneficien 
al pueblo mexicano, así lo expresó el 
ex senador de la república y actual 
delegado del tricolor en el estado 
de Sonora, el licenciado Raúl Mejía 

González.

Con esta nueva dirigencia nacional 
expresó, podemos afirmar que para 
el proceso electoral del 2018 en 
que habrá nuevamente elecciones 
presidenciales, se puede asegurar 
que el PRI volverá a ganar la 
presidencia de la república, con esto 

se podrá trabajar y concretar todas 
las reformas estructurales impulsadas 
por el presidente Enrique Peña Nieto, 
lo que vendrá a impulsar el desarrollo 
nacional y generar una mejor calidad 
de vida para todo el pueblo, por lo 
que es responsabilidad de todos los 
priistas que esto se concrete y no 
queden nada más en el papel, para 
que estas reformas se traduzcan en 
buenos resultados para la sociedad.

En el caso de Nayarit, al acercarse 
el cuarto informe de gobierno del 
mandatario estatal, dijo que para 
conocer las acciones impulsadas y 
los logros de la actual administración 
estatal al cumplirse cuatro años de 
gestión, es necesario esperar el 
informe para conocer lo realizado en el 
estado y poder hacer un análisis que 
no solamente lo hará la ciudadanía, 
sino también los priistas, para saber 
dónde estamos y como estamos, 
por que no solo es responsabilidad 
de los gobernantes lo que se debe 
hacer para beneficio de todos, y como 
nos vamos a involucrar todos para 
que las cosas vayan mejor, por que 

existen problemas externos como la 
disminución del precio del petróleo, lo 
cual afecta los presupuestos de los 
estados y municipios y esto obliga 
a ser más austeros, más racionales 
y más efectivos en la aplicación del 
gasto.

En relación a la elección del 2017 
en que se renovaran todos los cargos 
de elección popular entre ellos la 
gubernatura, manifestó que seguirá 
trabajando con responsabilidad y 
esperara los tiempos, mientras tanto 
seguirá trabajando en beneficio de 
Nayarit independientemente de donde 
este, por que Nayarit requiere de 
tiempos mejores, acotó.

ATENTAMENTE 
Tepic, Nayarit.- 25 de Agosto de 2015 

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

Lic. Raúl Mejía González

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, 
por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio, por 
mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo a los 
nayaritas.

Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán 
trabajando profesionalmente durante muchos años más, les reitero mi felicitación 
a todo el personal en todo el estado. 

Con Manlio Fabio Beltrones el PRI volverá a 
ganar la presidencia de la república: Raúl Mejía
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•   En siete mesas temáticas se establecerá la agenda legislativa del 
campo 2016

•  Confirmada la asistencia del nuevo líder del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones; secretarios de Estado, gobernadores e integrantes de la Cámara 

de Diputados y el Senado de la República  

El presidente EPN inaugurará el 77 
Congreso Nacional de la CNC en Durango

Encabeza Gobernador inicio 
del ciclo escolar 2015-2016

7

La Confederac ión  Nac iona l 
Campesina se declaró lista para 
el arranque de su 77 Congreso 
Extraordinario que inaugurará en Durango 
este 26 de agosto el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, quien 
estará acompañado del gabinete rural, 
gobernadores, legisladores y líderes 
agraristas, confirmó hoy la organización 
que encabeza el senador por Nayarit, 
Manuel Cota Jiménez.

En el evento, que se extenderá hasta 
el 28 de agosto, se instalarán 7 mesas 
temáticas en las que se abordarán los 
problemas del campo mexicano, a fin 
de establecer la agenda legislativa rural 
del próximo año; habrá también una 
expo-agro cenecista, un área para las 
demandas campesinas; concursos de 
oratoria, canto y de la Mujer más Bella 
del Campo, así como la presentación 
del libro que contiene las “Memorias” 
de don Augusto Gómez  Villanueva, 
el primer secretario de la Reforma 

Agraria en México y exdirigente de 
La Campesina.

Rubén Escajeda Jiménez, secretario 
general de la CNC, indicó que se ha 
confirmado la presencia del nuevo líder 
del Partido Revolucionario Institucional, 
Manlio Fabio Beltrones, y aseguró que 
la realización del Congreso en la tierra 
de Francisco Villa, es un reconocimiento 

al gobernador Jorge Herrera Caldera.
Por su parte, Carlos Matuk, líder 

de la Liga de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos del estado de 
Durango, adelantó que se tocará el tema 
del  Presupuesto Base Cero para poder 
inyectarle la suficiencia presupuestal 
al agro; también todo lo relacionado 
con la Financiera Nacional para el 

Desarrollo Rural y se hará entrega de 
certificados agrarios a campesinos y 
campesinas de todo el país.    

En los foros estatales previos al 77 
congreso de la CNC, las demandas 
frecuentes tienen que ver con que la 
SAGARPA mejore la calidad de atención 
a los productores, mediante un mayor 
número de personal para su atención 

y menos burocratismo; la necesidad 
de una mayor apertura del padrón de 
beneficiarios de los diversos programas 
de apoyo al campo; crear y manejar 
esquemas internos de organización más 
eficaces y ágiles para los campesinos; 
mejorar la comercialización y precios de 
los productos y aumentar la participación 
de la mujer en el sector productivo.

El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
encabezó este lunes el arranque oficial del ciclo 
escolar 2015-2016, en la Escuela Primaria ‘Pedro 
Casas’ de Tepic. Durante el acto protocolario, el 
mandatario entregó simbolicamente 10 de las 

24 mil 300 tabletas electrónicas a estudiantes 
de quinto grado de primaria de todo el estado. 

En la ceremonia —a la que asistió Javier 

López Sánchez, Director del Instituto de Lenguas 
Indígenas y representante del Secretario de 
Educación Pública del Gobierno de la República, 
Emilio Chuayffet Chemor— el gobernante 
nayarita dio la bienvenida a los 249 mil 423 

alumnos de nivel 
básico que este 
lunes regresaron 
a 2 mil 984 centros 
educativos. 

En presencia 
de  docen tes , 
d i r e c t i v o s  y 
padres de familia, 
Roberto Sandoval 
man i f es tó  su 
compromiso con 
l a  e d u c a c i ó n 
al entregar los 
d i s p o s i t i v o s 

electrónicos. "Me da alegría que 24 mil 300 
niños reciben hoy, junto con sus maestros, 
sus tabletas electrónicas para poder elevar 
la calidad educativa en tecnología que tanto 

se necesitan”, aseveró el jefe del ejecutivo. 

“Hoy estamos de frente a un nuevo ciclo, 
felicidades a todos los que inician sus clases 
con alegría de ver a sus compañeros y a sus 
maestros; por ellos y para ellos trabajamos 
—enfatizó—, y quiero dejar muy claro que 
seguiremos cumpliendo con la entrega de 
los útiles y uniformes escolares, y la Beca 
Universal, con mucho esfuerzo y trabajo, sin 
presupuesto alguno, pero sí con el valor, la 
dignidad y el esfuerzo por elevar la calidad 
educativa". 

Por su parte, el Director del Instituto Nacional 
de Lenguas Indígenas señaló que se da inicio 

a este nuevo ciclo escolar en el marco de la 
implementación de la reforma educativa, uno 
de los proyectos estratégicos que emprendió 
el Presidente Enrique Peña Nieto desde el 
inicio de su administración. 

"A nombre del Presidente de la República 
y del Secretario Emilio Chuayffet Chemor, 
transmito un sincero reconocimiento a todos los 
padres de familia y maestros de este estado, 
con plena confianza de que el ciclo escolar 
que inicia estará lleno de muchos éxitos, y al 
constatar que cada vez más alumnos del país 
reciban los frutos de la reforma educativa, 
confirmamos que avanza y está transformando 
la vida del país", dijo López Sánchez.
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Reinaugura el Director General del IMSS la 
Unidad de Trasplante Renal del CMN Siglo XXI 

Gobierno comienza exportación de aguacate Hass

El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Doctor José Antonio González 
Anaya, reinauguró la Unidad de 
Trasplante Renal del Hospital 
de Especialidades “Dr. Bernardo 
Sepúlveda Gutiérrez” del Centro 
Médico Nacional (CMN) Siglo XXI. 
Las mejoras a la infraestructura y 
el equipamiento de alta tecnología 
realizados con ahorros del propio 
hospital permitirán aumentar la 
productividad de trasplantes de 
esta Unidad.

La Unidad de Trasplante 
Renal realizó el año pasado 156 
procedimientos, lo que sitúa al 
Hospital de Especialidades como 
la segunda unidad médica del IMSS 
con mayor número de cirugías de 
este tipo. La remodelación realizada 

incrementará su capacidad y 
productividad, brindará una mejor 
iluminación y ventilación, permitirá 
la actualización del monitoreo 
de las funciones vitales de los 
pacientes en estado crítico, la 
movilización adecuada en la cama 

del trasplantado, así como una mejor 
ruta de evacuación en el manejo 
de los residuos peligrosos, entre 
otros beneficios.

El Doctor González Anaya 
reconoció el esfuerzo de innovación 
tecnológica, así como de manejo y 

administración de hospitales llevados 
a cabo para modernizar la Unidad 
de Trasplante Renal. Destacó que 
con estas medidas se hace rendir 
el presupuesto de una manera 
cada vez más eficiente y eficaz, en 
beneficio de los derechohabientes 
y del trabajo que realiza el personal 
del Instituto.

Exhortó al personal médico, de 
enfermería y técnico a utilizar al 
máximo esta instalación y hacerlo 
con la mayor calidad y calidez 
médica, debido a la necesidad de 
trasplantes renales que prevalece 
en la población mexicana.

El Director del Hospital de 
Especialidades del CMN Siglo XXI, 
Carlos Cuevas García, subrayó que 
remodelar, renovar y modernizar 

El Gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, y 
el Secretario de Economía del 
Gobierno de la República, Ildefonso 
Guajardo Villarreal, dieron el 
banderazo de salida al primer 
embarque para la exportación de 
aguacate nayarita, de la variedad 
Hass. El envío fue de 20 toneladas, 
de mil que se estima enviar al 
mercado de Europa durante el 
mes de septiembre.

En el acto, el cual se llevó a 
cabo en el poblado de Carrizal, 
municipio de Xalisco, se inauguró 
también una nave empacadora de 
aguacate, construida y equipada 
con una inversión de 6 millones de 
pesos, aportados por el Instituto 
Nacional de Economía Social. 
En dicho proyecto participan 220 
productores de la región y se 
generaron 150 empleos directos 
en esta planta.

El mandatario nayarita agradeció 
la confianza de la Secretaría de 
Economía federal en los productores 
nayaritas para emprender este 
proyecto que es punta de lanza, dijo, 
en Nayarit. “Reconocer el esfuerzo 
que se da, grande o pequeño, 
del gobierno federal; decirle al 
Secretario que nuestra gente es 
agradecida, que nuestra gente 
siente en el corazón el desarrollo 
que se le da a la nación, a nuestros 
pueblos, a nuestros productores”.

“En Nayarit, todo lo que se 
siembra se produce —añadió—; 
aquí lo que ustedes inviertan, cada 
centavo o peso que se invierta 
del Gobierno de la República, es 
tierra fértil, porque nuestra gente 
está sedienta de poder encontrar 

soluciones para sacar adelante a 
sus familias y poder lograr esos 
grandes beneficios que el día de 
hoy vemos, y hoy la exportación 
está al alcance de nosotros”.

El mandatario estatal y el 
Secretario de Economía realizaron 
un recorrido por la nave empacadora 
y calificaron a este primer embarque 
de aguacate como un éxito el 
Gobierno Estatal y Federal, ya 
que representa la confianza de 
los consumidores de Europa, 
y se espera que este producto 
llegue próximamente al mercado 
estadounidense.

Por su parte, Ildefonso Guajardo 
informó que actualmente el país 
produce 1 millón y medio de 

toneladas de aguacate y se exportan 
un total de 750 mil toneladas. 
Con respecto al 2013, en 2014 
aumentó en más de 16 por ciento 
la exportación de aguacate, y en 
lo que respecta al 2015 se han 

exportado más de 500 mil toneladas 
de este producto.

En este acto se hizo entrega 
también de certificados de huertas 
Global Gap a productores en buenas 
prácticas agrícolas.

son parte de una filosofía de 
trabajo para hacer del IMSS un 
polo de desarrollo integral, lugar de 
vanguardia, de excelencia médica y 
de desarrollo tecnológico y digital, 
a fin de contar con las mejores 
áreas de trabajo e infraestructura 
para ofrecer la mejor atención a 
los pacientes.

La remodelación de la Unidad 
de Trasplante Renal se llevó a 
cabo con recursos obtenidos 
con la generación de ahorros y 
economías del propio hospital. Al 
respecto, el jefe del Servicio de la 
Unidad, Ramón Espinoza Pérez, 
dijo que esto fue posible gracias 
a un buen ejercicio administrativo 
y financiero, con énfasis en los 
controles y el ahorro.

El Doctor González Anaya recorrió 
diversas áreas del Hospital de 
Especialidades para supervisar las 
obras de ampliación y remodelación 
que recientemente se llevaron 
a cabo, así como el servicio y 
atención que se ofrece a los 
derechohabientes.
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Tepic.- La seguridad pública en 
la entidad se considera como uno 
de los temas importantes para 
abordar en la Agenda Legislativa 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, por lo tanto en Sesión 
Pública Ordinaria fue presentada 
iniciativa con proyecto de decreto 

que reforma y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley para la 
Prevención Social de la Violencia 
y la Delincuencia de la entidad.

A fin de fortalecer la legislación 
local y actualizar el marco jurídico 
para un futuro, la iniciativa 
contempla una vinculación con 

el Sistema Estatal de Seguridad 
Pública y sus órganos, y adopta 
nuevas estrategias para la 
aplicación de la Ley para la 
Prevención Social de la Violencia 
y la Delincuencia.

Asimismo reconoce con mayor 
énfasis la participación ciudadana 
y comunitaria, se perfeccionan las 
normas que regulan la creación 
del Programa Estatal para la 
Prevención Social de la Violencia 
y la Delincuencia y se adicionan 
dos nuevos capítulos que tiene 
que ver con el financiamiento y 
las sanciones, respectivamente.

En suma, las propuestas 
incluidas en esta iniciativa de 
reforma presentada por la diputada 
María Isidra Vargas López,  propone 
que la Ley estatal considere como 
una obligación del Estado y los 

Municipios que en sus presupuestos 

Política
Nuevas acciones legislativas

• Presentan iniciativa de reforma a la Ley para la Prevención Social de la Violencia y 
la Delincuencia.
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A favor de la prevención social de la violencia
contemplen recursos para el 
diagnóstico, diseño, ejecución 
y evaluación de programas y 
acciones de prevención social 
de la violencia y la delincuencia, 
reformas y adiciones que serán 
estudiadas y analizadas en la 
Comisión de Seguridad Pública 
y Sistemas de Protección Civil 
de la actual Legislatura.

Presupuesto sin compromiso
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5 Mil personas recibieron a El 
Amigo “Layín” en Las Haciendas
*Con el poder del pueblo y la voluntad de dios nadie puede, 
vamos a luchar por un Nayarit para todos, declaró el amigo 

“Layín” ante los miles de asistentes.
En una gran fiesta de amigos 

convocada por los mismos pobladores 
y autoridades de Santa Cruz de las 
Haciendas en Santiago Ixcuintla, 
miles de familias de los diferentes 
poblados y ejidos de la región, 
convivieron con El Amigo “Layín”, a 
quien le agradecieron su asistencia y 
el poder compartir un taquito, traguito 
y un ruidito con el pueblo.

El evento tuvo lugar en el poblado 
de “Mayorquin de las haciendas”, en 
la región de las haciendas,  donde 
se reunieron cerca de 5 mil personas 
acompañando al líder campesino 
Chuy Ceja , comisariados ejidales, 
líderes naturales y El Amigo “Layín”, 
quien fue invitado especial.

Haciendo uso de la palabra el líder 

campesino Chuy Ceja, agradeció a 
las familias de los diferentes ejidos y 
poblados allí reunidos, al igual que al 
Amigo “Layin”,  con el cual convivieron 
la tarde del pasado Domingo 23, en un 
ambiente de alegría y sana diversión.

Por su parte, El Amigo “Layín”, 
agradeció la invitación a la fiesta 
entre amigos, en donde dijo, “Tienen 

ya otro amigo en común, "Layín", 
para que me tengan presente”.

 El Alcalde Sanblasense, señaló 
que "Nayarit es de los nayaritas  
y se hará lo que los nayaritas 
quieren.   “Yo solo quiero que le 
vaya  bien a todos, queremos un 
Nayarit parejo,  donde todos tengan 
para llevar comida y sustento para 

sus familias”, apuntó.
 "Tengo muchos amigos, con 

quienes compartimos un sueño que 
en dos años vamos a hacer realidad.  
Gracias Santiago Ixcuintla, gracias 
Santa Cruz de las Haciendas, gracias 
Nayarit.    Con la voluntad de Dios y del 
pueblo seguiremos caminando hacia 
un Nayarit libre e Independiente, que 
sea igual, parejo y con oportunidades 

para todos.

En su intervención, 
la  señora  Lorena 
Regalado, agradeció 
a El Amigo “Layín”, por 
haber ayudado a su hijo 
menor cuando requirió 
de una operación de más 
de 120 mil pesos por 
hidrocefalia salvándole 
la vida.

Para finalizar su 
mensaje, El Amigo 
“Layín” mencionó que 
se debe transmitir el 
mensaje.

 “Hay que transmitir 
el mensaje, hay que 
trasmitir esa buena 
vibra que tenemos los 
nayaritas.  Que sepan 
la fuerza que hay, que 
sepan que con el poder 
del pueblo y la voluntad 
de Dios nadie va poder", 
concluyó.

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Martes 25 de Agosto de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1769
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Ángel Carbajal Aguilar

Tepic, Nayarit.- Con el corte de listón 
a la exposición de 17 alumnos de pintura 
por los Presidentes de la Fundación Isidro 
Fabela en Nayarit y capítulo Tepic, fue 
abierta la muestra cultural por: Eduardo 
Patrón Encarnación y Ana María Ibarra 
Tovar; por el director del Museo 5 Pueblos, 
profesor José Guadalupe Montes; profesora 
Ofelia Domínguez y señora Amparo Vélez 
de Cota, invitados especiales, padres de 
familia, alumnos artistas de 4 a 80 años 
de edad y los maestros pintores Martín 
Valadez Albarrán, Juan Carlos Ponce y José 
Guadalupe Carrillo dieron paso a admirar 
los trabajos que durante un mes realizaron 
con dedicación y entusiasmo.

La participación de baile correspondió 
al ballet del maestro Ramón Berúmen 
Martínez, mensaje de la actriz Lerni Spriu, 
poesía del Maestro Montes, a nombre de 
los egresados de curso habló la Químico 
Fármaco Bióloga Claudia Luna.

Luego de comentar sobre las obras, al 
final degustaron de deliciosos canapés, 
brindaron con vino tinto y paté de camarón, 
en todo momento en alegre convivencia que 
se extendió hasta por buen tiempo.

La presidenta del Centro Cultural, 
licenciada Ana María Ibarra Tovar, anunció 
que para este 25 de Agosto darán inició los 
cursos ordinarios.

Clausura del Curso de Verano de 
Fundación Cultural Isidro Fabela
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Atentamente:

Licenciado Eduardo 
Patrón Encarnación

Licenciada Ana 
María Ibarra Tovar 

Presidente Estatal Presidenta Capítulo TEPIC

FELICITA AL PERIÓDICO

Aniversario de la promoción y difusión e información cultural en beneficio de Nayarit, 
en especial a su Director General, Antonio Lora Zamorano y a todo su equipo editorial 
y administrativo.

LA FUNDACIÓN CULTURAL ISIDRO FABELA ALFARO A. C. NAYARIT

Sociales
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¿Qué hay de ellos ahora?

LOS ROCKEFELLER:

Un escocés, en los tiempos de la 
independencia de los E.U.A., hacía su 
aparición, dejando los agrestes riscos de su 
tierra natal, que, a la sazón, entonces, vivía 
agitada por cismas políticos y religiosos y, 
después de merodear por varios estados, en 
las fronteras del Canadá, se asentó en aquella 
Pennsylvania y, más tarde, en el estado de 
Nueva York. Hablamos de Williams Avery 
Rockefeller, el fundador de la dinastía, un 
aventurero y campesino hereditario, capaz de 
emprender cualquier actividad para abrirse 
camino: anduvo vendiendo, en un tiempo, 
especialidades farmacéuticas y ‘remedios’ 
contra el cáncer… aunque no curasen nada, 
remedios a base de opio y así el enfermo… 
seguía enfermo, pero muy contento.

Cuando tuvo un puñado de dólares en 
la mano se casó, con Engevina, muchacha 
muy trabajadora, y se retiró de los negocio. 
Estableció una pequeña granja agrícola y un 
corral de marranos y gallinas y comenzó su 
nueva existencia. A los 60 años casi nació 
un hijo, John, que iba a bien aprender todos 
los oficios, enseñado por su maestro, su 
padre; habilidades y recursos…

Al cumplir sus 20 años, John recibiría de 
su padre una tajadita de la fortuna familiar, 
con la que compró una participación en una 
empresa de corretaje mercantil, en Cleveland. 
Era el año de 1859 y, meses después, el 
coronel Drake perforaba el primer pozo de 
petróleo americano, en Titusville, Pensilvania, 
y enviaba el productor a Cleveland, por 
vía acuática, para ser refinado antes de 
llegar a Nueva York. Ante esto, el joven 
John vendió sus intereses y compró todas 
las acciones de la que iba a ser la mayor 
refinería de Cleveland, la futura Standard Oil 
Company. Tenía 26 años y adivinaba que el 
verdadero tesoro no era el petróleo sino su 
refinación y, sobre todo, el transporte. Así, 
John tendió el primer ‘Piper-Line’ de 20 mil 
kilómetros de longitud y Standard controló 
el 95% del comercio petrolífero y también, 
con ese porcentaje, lo hizo con la petrolera. 
Un verdadero genio emprendedor.

Desde 1890, John comenzó a comprar 
y comprar todo lo que se le vendiera en la 
región Nort West Pacific: valles, montes, 
ferrocarriles, fundiciones, fábricas de clavos, 
de papel, explotaciones mineras, etc., etc., 
bueno, la ciudad completa de Everett, en 
Washington State. Adquirió, asimismo, el 
mayor yacimiento de hierro del planeta, las 
minas de Mesaby, en Minnesota. Luego le 

daría por la filantropía.

Millones y millones fluyeron para proyectos 
artísticos, beneficencias, religiosos, culturales: 
financió la restauración de la catedral gótica 
de Reims, del castillo de Versalles y de 
Fontainebleau, de ágora de Atenas, y la 
conservación de los ‘sequoias’ de California, 
aparte de fundar tres parques nacionales… 
murió en 1937, antes de cumplir los 98 años, 
habiendo visto de todo: búfalos, pieles rojas, 
bandoleros, luchas intestinas y sangrientas 
de los truts y monopolios, etc.

John Jr., representante de la tercera 
generación, se dedicó, en plena depresión, 
en 1930, a la construcción del ‘Rockefeller 
Center’, colosal rascacielos de la Quinta 
Avenida que abriga miles de oficinas y 
despachos. Sede del ‘reino’ del Clan. Moriría, 
con la imagen de ‘benefactor público’, en 
1960, a los 86 años de edad, dejando 6 
hijos, educados en las altas esferas de 
la administración, la política y el orden 
social. Uno de esos niños lo fue Nelson 
A. –que aparece en una curiosa fotografía, 
con su abuelo John D., a los tres años de 
edad, vestido como niña-. Todo salía de los 
Rockefeller para las comparas del gobierno 
en turno, pues controlaban desde la banca y 
la industria, hasta la política y las relaciones 
internacionales…

Nelson fue vice-presidente, y a los 28 
años director de la Creole Petroleum, filial 
de la Standard Oil Company, que controlaba 
entonces enormes reservas del petróleo 
de Venezuela. Fue director, también, de la 
CIAA (Coordinator of Interamerican Affairs), 
la que llegó a controlar, en cinco años. El 
40% de la América Latina: emisiones de 
radio, periódicos, revistas, etc., y se convirtió 
en un experto en el manejo de opiniones a 
distancia.

Laurence, el tercer hijo, financió la compra 
del departamento de aviación de la General 
Motors, y lo convirtió en la Eastern Airlines, 

Por supuesto que vale la pena cacaraquear 
el huevo; 585 millones de pesos con 
los cuales Polo Domínguez, presidente 
municipal de Tepic, hará 118 obras diversas 
y 200 viviendas, todo esto en beneficio de 
220 mil capitalinos. Nomás dese una idea 
de lo importante que son esos recursos 
conseguidos por las bancadas federales del 
PRD y PAN; el tristemente célebre Héctor 
González Curiel ejerció el año anterior la 
cantidad de 133 millones de pesos, pero dejó 
una deuda superior a los mil 200 millones 
de pesos el muy pillo. Esos 585 millones de 
pesos rebasarán con mucho a lo invertido 
por el gordinflón rata que desgobernó Tepic 
los pasados tres años; y a cómo van las 
cosas, fácil el alcalde tepiqueño nos puede 
dar otra buena sorpresa antes de que termine 
este 2015 o a principios del 2016, porque 
cuando se quiere, se puede. 

Anuncia el presidente municipal de 
Tepic que los 585 millones de pesos se 
van a manejar con honestidad; si cumple 
esta promesa, Polo Domínguez ya es el 
candidato natural a gobernador,  de una 
alianza que fácilmente baila con el que 
le pongan enfrente… Pues nada, Layin 
Ramírez Villanueva tendrá su película, la 
ruedan en Ixtlán del Río, pero no se sabe si 
participará como protagónico el controvertido 
alcalde ciudadano de San Blas. Acuérdense 
que Hilario ya tiene tiempo anunciando el 
rodaje de una película donde sería él la 
figura principal, y por angas y mangas se 
ha venido posponiendo. 

Lo mismo les pasó a los náufragos de 
San Blas, ni libro ni película; aunque bueno, 
el puerto donde hace muchísimos años 
atracaba la Nao de China, puede presumir 
que aquí se rodó el thriller denominado 
“Cabeza de Vaca”, en el cual participa 
de manera sobresaliente La Chupadora, 
pintoresco personaje que le tocó desarrollar 
a un pescador ya fallecido que se apellidaba 
Machuca, quien llegó a ganar mucho dinero, 
mismo que borracho dilapidaba entre la 
gente que lo seguía por las calles al ritmo 
de banda.  Total, este Layin a todo quiere 
sacarle publicidad a su favor… 

En el mero día de mi cumpleaños, el 
pasado 22 de agosto, el presidente municipal 
de Acaponeta,  Nayarit, Malaquías “Malaco” 
Aguiar Flores, festejó  a los bomberos 
con opípara comida donde se prescindió 
del agua de fuego, porque como ustedes 
saben, los tragahumo tienen que andar 
en sus cinco sentidos siempre, porque en 
cualesquier momento surgen los incendios 
y hay que apagarlos al precio que sea… 
Ayer saludé a mi gran amigo Ciro González 
Ramos, director de seguridad pública en el 
ayuntamiento que preside Layin Ramírez 
Villanueva. 

Ciro tiene una gran experiencia en las 
lides policiales, pues ha sido director de 
seguridad pública en los municipios de 
Santiago Ixcuintla, Xalisco y ahora en San 
Blas trabaja como siempre, con tolerancia y 
buen juicio; la gente está contenta con este 
joven hermano del procurador general de 
justicia del estado de Coahuila…  

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Opinión

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

al par que, asociado con la Mc Donnell 
Aircraft Corporation, fueron los encargados 
de proveer a la Marina Americana de los 
aviones necesarios, en la Segunda Guerra 
Mundial.

El ‘benjamín’ de los seis hermanitos, 
David Rockefeller, fue director del Chase 
Manhattan Bank (1961), una de las bancas 
más importantes de E.E.U.U., siendo portavoz 
de toda la comunidad financiera internacional. 

¿Qué hay de ellos ahora?
Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!
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Por: Martha Fonseca
Tuxpan, Nayarit.- La tarde de este 

pasado domingo, familiares y amigos 
cercanos de las familias Díaz Herrera 

e Ibarra Díaz se pasaron momentos 
muy agradables en la grandiosa fiesta 
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Grandiosa fiesta por el bautizo 
y presentación de Arantxa

que realizaron 
c o n  m o t i v o 
del Bautizo y 
Presentación de 
la Niña Arantxa 
A lhe l í  Ibar ra 
Díaz, hi ja de 
la joven pareja 
conformada por 
los Profesores 
Ariadna Alhelí 
Díaz Herrera 
y Carlos Abel 
Ibarra Cervantes.

Efrén Antonio Tapia Enríquez y 
Perla Guadalupe Sánchez Díaz fueron 
los padrinos de bautizo, siendo los 
padrinos de presentación Francisco 
Javier Díaz Herrera y Samaria Castillo 
Ortega. 

La recepción se llevó a cabo en 
un conocido local de la ciudad de 
Tuxpan, donde familiares y grandes 
amigos de estas dos mencionadas 
y apreciadas familias ofrecieron una 
exquisita taquiza, camarón seco 
y bebidas al gusto, estando entre 
estas: refrescos, aguas frescas, 
cerveza y tequila. 

A tan grandioso evento no podían 
faltar los abuelitos de la pequeña 
Arantxa, los Profesores Martha Elvia 
Herrera Calzada y Francisco Javier 
Díaz Echegaray quienes se vieron muy 
contentos por la bonita fiesta que fue 
amenizada por los integrantes de la 
famosa banda Coquera de Tuxpan, 
los cuales, la tarde noche de este 
pasado domingo interpretaron lo 
mejor de su repertorio musical. 

¡¡Enhorabuena y 

muchas felicidades!! 



Martes 25 de Agosto  de 2015

David Salas, un  filósofo de la 
política moderna y con realización
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Al 
arrancar la próxima semana 
arranca la carrera para sustituir 
a todo el comité directivo local 
del PRI en pleno, este hecho 
hace que andén nervioso los 
actuales dirigentes al sentir que 
serán desplazados, ya que se 
niegan a dejar los cargos, existe 
envida  por los efectos positivos 
que puedan darse con la llegada 
de nuevos personajes. 

Tienen su veladora prendida 
y están en la puja por seguir, 
pero según los 
especialistas 
n a c i o n a l e s 
tienen pocas 
posibilidades 
de seguir, ya 
que nos son 
bien vistos con 
buenos ojos, 
l os  nuevos 
a s p i r a n t e s 
tienen mejor 
p r o y e c c i ó n , 
as í  aunque 
se jacten de 
tener buenas 
relaciones con 

funcionarios federales, si el 
partido piensa en ganar tiene 
que inclinarse por un candidato 
bien posicionado.

El comité que se va deberá dejar 
a un lado las envidias y sumar 
esfuerzo en torno a la nueva figura, 
será fundamente para seguir en 
el gobierno estatal, el cual está a 
punto de ser arrebatado y puede 
ser muy difícil de recuperar, el 
institucional debe de estructurarse 
sin pensar solamente en el voto 
duro como elemento de soporte 
de triunfo se deben evitar las 
envidias y las confusiones.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de alta credibilidad  
nuevamente Banamex, Ixtlán, recibió 
la visita de los amigos de los ajeno 
esto fue,  la tarde de hoy justo 
cuando el personal administrativo 
estaba por concluir labores, el hecho 
fue reportado a la PEI, 
de la comandancia de 
este municipio quienes 
recibieron el reporte  del 
robo casi de inmediato.

N u e v a m e n t e  l a 
sucursal bancaria de 
Banamex, número 407, 
ubicada en el los portales 
de la plaza principal, fue 
asaltada nuevamente 
según personal de la 
institución manifestó 
que un tipo con el rosto 

cubierto, lentes y cachucha  los 
amenazo y les pidió que le entregara 
el dinero, todo el que tuvieran en 
caja  en billetes grandes, asustadas 
las cajeras le entregaron el efectivo.

Hasta el momento no se sabe el 
monto total de lo robado el cual podría 
ascender a cuantiosa suma, hasta el 

momento no se tienen indicios de 
los responsables de este robo, no 
se ha podido identificar ni detener a 
los arriesgados asaltabancos, cabe 
hacer mención que es la segunda 
vez que se roba esta institución de 
la misma manera incluso se dice que 
son los mismos.

Cabe hacer mención 
la extraña similitud de los 
robos con toda la calma 
del mundo, cual es la 
estrategia no se sabe pero 
es extraño, por otro lado 
la nula vigilancia policiaca  
en estas instalaciones 
bancarias, fueron clave 
para que el ilícito se llevará 
de la mejor manera posible, 
seguramente las empresas 
aseguradoras pondrán peros 
para pagar el monto del 
ilícito.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado  jueves el dinámico,  
circunspecto exitoso  Jesús el 
payaso Chuyaso, divirtió a la 
concurrencia presente en el 
evento  Hilos de Plata, un programa 
musical de entretenimiento 
para los Jóvenes de la tercera 
edad, para que estos señores 

se muevan al compás de la 
música y de paso den rienda 
suelta a sus emociones y nuevas  
sensaciones.

Este interesante  evento se 
llevó a cabo en la plaza principal 
y en él se dieron cita los jóvenes 
maduros de la tercera edad a 
liberar  sus habilidades rítmicas 
al son de la música inspiradora 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante el 
distanciamiento generado por el 
actual comité  directivo estatal del 
PRI, local en la vida cotidiana y con 
la ciudadanía normal, se ven pocos 

elementos poco analizables ya que 
siguen realizando burocracia aislada 
y privilegiada para  un régimen y con 
pocos elementos representativos que 
puedan contribuir a salvar el abismo 
existente.

Llegados a este punto conviene 

recordar cuales son los mejores 
elementos con los que cuenta el 
institucional en este municipio para 
hacerle frente con solvencia a la 
fragante oposición política que sigue 
creciendo,  ya que según comentaristas 
nacionales no pueden generar cambios 

“Chuyaso el Payaso”, música y 
movimiento para revitalizar la tercera edad

15

Relevo general en el PRI localAsaltan de nuevo a Banamex Ixtlán

en la vida social local y como 
consecuencia el panismo puede volver 
a mandar si no se ponen las pilas.

Es urgente dirigir la vista en 
políticos de la talla de David Salas 
García, quien puede solucionar 
conflictos con buenas razones de 
unidad que ayuden a interpretar mejor 
la dimensión política, teniendo en 
cuenta las actuales circunstancias 
que ponen en riesgo la estabilidad 
de tricolor, se tienen que dejar atrás 
envidias y permitir actuar a políticos 
que tengan buen juicio.

de Jesús el Payaso “Chuyaso”, 
un artista local dueño de una 
gran vena cómica y de buena 
calidad voz que a veces inspira 
un retroceso mágico por pausa 
en el ayer y hoy.

Hay que hacer mención que  
Chuy el Payaso Chuyaso, tiene 
tiempo buscando una oportunidad 

para sobresalir en el medio, 
lamentablemente no se le han 
abierto las puertas en este entorno 
a pesar de que tiene capacidad 
para alegrar el ambiente con 
su fino espectáculo al gusto de 
todos donde conjuga recreación, 
creatividad y contención de los 
abuelos y abuelitas del hoy y 
el ayer.
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Inaugura Presidente Municipal 
el Ciclo Escolar 2015-2016

Genteypoder/Acaponeta/
por: Luis Eduardo.

Acaponeta. La mañana del 
24 de agosto, miles de alumnos 
asistieron a sus diversos planteles 
educativos para dar inicio a sus 
actividades escolares durante 
el ciclo escolar 2015-2016, que 
de acuerdo al  calendario de la 
SEP comprende 200 días hábiles 

en que los maestros asumen el 
compromiso y responsabilidad de 
lograr una educación de calidad

“Este día es muy importante 
para los niños y jóvenes de 
Acaponeta, es el inicio de un 
nuevo ciclo escolar en que las 
nuevas generaciones vivirán la 
sensación de alegría en adquirir 
nuevos aprendizajes para su 
beneficio personal”; así lo expresó 
el Presidente Municipal Malaquías 

Aguiar Flores, en la escuela 
primaria “H. Ayuntamiento 1955” 
durante su intervención en el acto 
de la ceremonia cívica celebrada 
ante la presencia de  alumnos y 
padres de familia, retomando el 
exitoso programa “El Presidente 
en Tu Escuela”, suspendido 
durante el período vacacional.

El alcalde manifestó que el H. 

XL Ayuntamiento de Acaponeta 
tiene como una de sus prioridades 
apoyar y mantener en buenas 
condiciones las instalaciones 
de cada uno de los planteles 
educativos y brindar una educación 
de calidad. Además reconoció 
el esfuerzo de cada uno de los 
docentes que son agentes del 
desarrollo  en la educación que 
es la vía más corta para el éxito 
social, consolidando un presente 
que garantice el bienestar de sus 

habitantes.
También, durante el evento 

Malaquías Aguiar,  con la 
representación del Gobernador 
del Estado  realizó la entrega 
de las tabletas electrónicas a 
los alumnos de 5º grado como 
parte del programa inclusión y 
alfabetización digital. 

A este acto asistió la profesora 
Marina Fregoso Flores, jefa del 

sector 01 en educación primaria, 
María Celia Villela Ruiz, sindica 
municipal, Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, presidenta del Sistema 
DIF en Acaponeta; Juan Pablo 
Contreras Lizárraga, supervisor 
de la zona escolar 59;  Jesús 
Alberto Vázquez Ramírez, director 
de la escuela y funcionarios del 
gobierno municipal. 

Por su parte Jesús Alberto 
Vázquez, director del centro 
educativo agradeció a la autoridad 

municipal por el apoyo brindado 
en cada una de las necesidades 
de mejoramiento para el plantel, 

cumpliendo con ello con hechos 
a sus compromisos en beneficio 
de la educación en Acaponeta. 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Genteypoder/Acaponeta/por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta. La síndica municipal 
Profa. María Celia Villela Ruiz, anuncia 
que por tercera ocasión enviará a 
los comerciantes, tanto ambulantes 
como a los establecidos, un oficio 
informándoles sobre el retiro de la 
mercancía que estorba banquetas 
y vialidades, así como el retiro de 
las carretas que se ubican en las 
esquinas.

Recuerda la representante legal 
del municipio, que al inicio de la 
presente administración que preside 
el C. Malaquías Aguiar 
Flores, los comerciantes 
fueron visitados de manera 
personal por propios de 
la misma sindicatura o 
por ella misma, a quienes 
de manera verbal se les 
explicaba que las intenciones 
del alcalde Acaponetense 
era mantener una imagen 
urbana ordenada y limpia, 
siendo la contribución de los 
comerciantes, establecidos 
y ambulantes importante, 

pues en buena parte el objetivo 
depende de la participación de toda la 
ciudadanía, ya que las banquetas están 
invadidas por todo tipo de mercancía, 
mismas que impiden el paso de los 
transeúntes y ocupan decenas de 
espacios para automóviles, ya que 
no son pocos los que ubican esos 
artículos a orillas de la acera, pero 
sobre el arroyo vehicular.

Del mismo modo se conminó a 
manera verbal a los propietarios de 
carretas a que estos, luego de las 
labores del día fueran retirados y 
vueltos a colocar en su espacio al 
día siguiente, ofreciendo a la vista 

del Acaponetense y de los probables 
visitantes, la imagen de una ciudad 
ordenada sin objetos que impidan 
la vista de la misma y los atractivos 
que pudiera tener.

Celia Villela vuelve a manifestar 
que por segunda ocasión, esta vez 
por escrito, se les recordó a los 
comerciantes en sus locales o en los 
puestos semifijos, sobre el mismo 
asunto, ya que fueron pocos los que 
acataron el primer aviso, y en estas 
notificaciones se expresa que  con 
fundamento en lo que  dispone el 
artículo 4, fracción XI inciso “E” de 
la Ley Municipal para el Estado de 

Nayarit, además 
del reglamento de 
Imagen Urbana 
para el Municipio 
de  Acaponeta 
y el del Bando 
de  Po l i c ía  y 
Buen Gobierno, 
h a c i e n d o  l a 
ac la rac ión  de 
que  t odo  se 
hace pensando 
en los esfuerzos 
municipales de 

realmente convertir a nuestra ciudad 
en la Capital Cultural de la entidad. 
Comenta la funcionaria que esto es 
por disposición de los integrantes 
del cabildo, quienes al analizar la 
situación, de manera unánime se 
aceptó esta propuesta que no tiene 
más objetivo que el que se menciona.

Ahora, por tercera ocasión, un 
nuevo aviso sigue insistiendo en el 
tema, con la consecuencia de no 
acatar el ordenamiento de retirar la 
mercancía que estorba esas vialidades 
y el retiro de las carretas que insisten 
en permanecer en sus esquinas y 
hacerse acreedor de una sanción 
administrativa.

Por otro lado, se sabe que pronto 
entrará en vigor el nuevo reglamento 
de tránsito para el estado de Nayarit, 
donde se contempla el retiro de 
sillas, botes, conos y todo tipo de 

objetos que aparten lugares para el 
estacionamiento de los vehículos o 
que impiden que algunos lo hagan.

Los comerciantes se han reunido 
para platicar entre ellos sobre este 
problema y han decidido acatar las 
disposiciones municipales y hasta 
embellecer hasta donde se pueda las 
carretas de vendimias, solicitando al 
Ayuntamiento les apoye, junto con la 
Delegación de Tránsito a pintar, para 
las carretas, sobre el espacio en el 
arroyo vehicular donde se ubican 
y en las medidas oficiales de 2.5 
x 1.5 metros la advertencia de que 
ese espacio es para alguna carreta 
comercial, para que el ciudadano 
común respete esos lugares y no 
se estacionen ahí, bajo la pena de 
ser retirados por los agentes de 
tránsito, cosa que fue aceptada en 
el XL Ayuntamiento, quien aportará 
la pintura y al personal que hará 
esa labor.
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Recibirán los comerciantes nuevo aviso 
de retirar mercancía de las banquetas

Fueron enviados a Tepic tres peligrosos reosGenteypoder/Acaponeta/por: Pedro 
Bernal.

Acaponeta. El pasado jueves, fueron a enviados 
a la ciudad de Tepic, concretamente al Cerezo 
“Venustiano Carranza”, de la capital nayarita, tres 
peligrosos delincuentes que estaban causando 
serios daños y problemas en la cárcel municipal 
de Acaponeta.

El director de Seguridad Pública Municipal, 
C. Martín Cedano Guízar, explica que fueron 
traslados al mencionado centro de reclusión los 
siguientes sujetos, Víctor Alonso Sánchez Ríos, 
alias “el alacrán”, oriundo del Cerro de la Glorieta 
de esta ciudad, quien quería convertir la cárcel 
municipal en su feudo particular, violentando 
al resto de los reclusos y poniendo en marcha, 
aquella añeja práctica de “la talacha”, donde 
robaba o despojaba de sus pertenencias a todo 
aquel que ingresaba al penal municipal, además 
de tener amenazados y agredir constantemente 
a todos los presos. Comenta el funcionario, que 
en la cárcel de Acaponeta, se sirve alimento a 
los presos, precisamente para evitar que alguien 
venga y les venda a precios de oro artículos de 

consumo, lo cual no evitaba que 
el famoso “alacrán”, detenido por 
robo calificado, los extorsionara 
amenazándoles con causarles 
daño.

Otro “pájaro de cuenta” que 
fue trasladado en “la cuerda” es 
Diego Hernández López, alias 
“el primo”, quien se convirtió en 
algo así como el lugarteniente 
de “el alacrán”, haciendo un dueto que resultaba 
infernal para el resto de los reclusos, que se 
quejaron amargamente ante el Director, quien 
agradeciendo la información, tramitó el pase 
de este par al Centro de Readaptación Social 
“Venustiano Carranza”. “El primo”, originario de 
San Felipe Aztatán, estaba encerrado también 
por robo calificado.

El tercer reubicado fue José Guadalupe García 
Chávez mejor conocido en el bajo mundo como 
“tilapia”, quien cuenta en su haber largo historial 

delictivo entre los que se enumeran privación 
ilegal de la libertad, amenazas, conducir en estado 
de ebriedad y otros ilícitos. Los problemas que 
ocasionaba este individuo, eran más que nada 
de tipo de desequilibrio emocional, pues alegaba 
que no quería estar encerrado y amenazaba 
constantemente con suicidarse, llegando incluso 
a beber litro y medio de cloro, con el objetivo 
de quitarse la vida, lo que ocasionó que fuera 
internado en un nosocomio donde se vio grave; 
de hecho constantemente amenazaba con 
intentar escapar para obligar a los guardias de 

la comandancia a dispararle.
Para alivio de la Dirección 

de Seguridad Pública y de los 
propios internos, la admisión en 
el penal estatal fue aceptada y 
los tres fueron reubicados, lo 
que ocasionó que los detenidos 
agradecieran a Martín Cedano 
la gestión, pues ahora respiran 
con tranquilidad.

Menciona Martín Cedano que 
es intención del presidente municipal Malaquías 
Aguiar Flores estar siempre vigilante de que 
los procesos y penas de las personas que se 
encuentran privadas de su libertad se lleven a 
cabo con estricto apego a la legalidad procurando 
una justicia humanizada y sin dilaciones, que 
reivindiquen de manera inmediata la libertad de 
aquellos casos que así lo ameriten y dignifiquen el 
trato a toda la comunidad de internos, respetando 
los derechos humanos y, en lo posible, proporcionar 
una estadía digna en la cárcel municipal.
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Genteypoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal.

Acaponeta. Con un desayuno 
en conocido restaurant de la 
ciudad, el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, presidido por el C. 
Malaquías Aguiar Flores, celebró 
a los Bomberos de Nayarit en su 
día, especialmente a la corporación 

asentada en la ciudad y que brinda 
valiente servicio a los municipios 
de Acaponeta, Tecuala y Huajicori.

Presentes en el acto que condujo 
el Dr. en E. José Inés Guillén 
Mayorquín, estuvieron además del 
alcalde acaponetense, su similar de 
Huajicori, Sergio Rangel Cervantes; 
los regidores Sra. Socorro Villa 

Flores, Profa. Eunice Elizabeth 
Cabrales López, Sergio Sánchez 
Díaz, Rigoberto Villa Hernández 
y Manuel Salcedo Osuna, así 
como los directores de seguridad 
pública de los municipios 
de Acaponeta, Huajicori y 
Tecuala,  respect ivamente 
Martín Cedano Guízar, Rafael 
Rodríguez González y Alfredo 
Arellano Núñez; el Director de 
Protección Civil de Acaponeta 
C. Germán Alaníz Quiñones, un 
representante del 86 Batallón de 
Infantería e Ignacio Mijail Ávila 
Vázquez en representación del 
Jefe de Bomberos de la zona 
norte Martín Tapia Miranda.

Correspondió al bombero Ávila 
Vázquez, agradecer a nombre 
de todos sus compañeros el 
apoyo que a lo largo del año 

hacen las distintas dependencias 
gubernamentales de la región para 
eficientar su trabajo.

En su turno el presidente 
Malaquías Aguiar Flores, comenzó 
felicitando a los llamados traga 
fuegos que a diario ponen en 
riesgo su vida para salvaguardar la 
integridad de todos los mexicanos; 
expresó que esa celebración 
debería de hacerse todos los 
días y añadió: “Estoy seguro que 
aún existen versiones de que en 
la conquista española existían 
grupos encargados de combatir 
los incendios” y recordó: “fue hasta 
el año de 1873 cuando surgió 

formalmente la primera brigada de 
bomberos en el estado de Veracruz; 
en esta fecha memorable hago 
un llamado a toda la población 
para rendir homenaje a una de las 
instituciones más estimadas por 
la sociedad, debido a la cercanía 
que mantienen con los ciudadanos 
y la valentía de sus elementos 

durante siniestros y todo tipo de 
catástrofes”.

Por su parte el edil de Huajicori 
se sumó a esta felicitación y 
agradeció la participación del 
cuerpo de bomberos durante las 
fiestas de la Virgen de la Candelaria 
que se festejan en ese municipio.

Finalmente y antes de que se 
sirviera un suculento desayuno, 
la autoridad municipal entregó 
reconocimientos a los siguientes 
bomberos: Martín Tapia Miranda, 
Ignacio Mijail Ávila Vázquez, José 
Antonio Ayón Elvires, Luis Eduardo 
Jiménez Vázquez, Darío García 
García, Eduardo Rovas Solano, 
Gustavo Montijo Jiménez, Felipe 
Rosales Hernández, Juan Pablo 
Rosales Hernández, Andrés López 
Bobadilla, Homero Jaimes Berúmen 
y Edgar Olivares Rodríguez.
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Festejó el XL Ayuntamiento 
a los Bomberos en su día

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Genteypoder/Tecuala/por: Pedro 
Bernal.

TECUALA.- Este fin de semana pasado se 
da por terminada la excelente construcción 
de la obra del puente San Cayetano-la 
Puntilla, aunque al parecer no es muy 
significativa, pero si beneficiará a cientos 
de transeúntes y vehículos que por una 
u otra razón tienen que transitar por esa 
tan necesaria obra que gracias al primer 

edil ya es una realidad, Lucio Santana 
Zúñiga estuvo acompañado del director 
de fortalecimiento municipal en el estado 
de Nayarit, Manuel Narváez Robles, con 
ellos algunos integrantes del cabildo actual, 
haciendo presencia la regidora Elsa Jiménez 
Huerta, Romana Morales Mancillas, Álica 
Abigail Rodríguez, el regidor Adrián Parra 
Arreola, Julio Inda Flores, Marco Antonio 
Ruvalcaba Félix.

Algunos directores se dieron la tarea 

de estar presentes en esta culminación de 
tan importante obra, el director de obras 
públicas y servicios municipales del presente 
Ayuntamiento, el director de seguridad 
pública municipal Alfredo Arellano Núñez, 
es de reconocerse el trabajo continuo y 
efectivo que el ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga está haciendo por sus gobernados, 
construyendo obras de mucha importancia 
como lo dijimos al principio, parecieran 
insignificantes pero para los que tienen 

que transitar todos los días 
en temporadas de lluvias, era 
un gran problema y ahora con 
la voluntad gubernamental 
municipal y las amistades en el 
gobierno estatal, el ciudadano 
Lucio Santana hace que todo 
esto se haga realidad, se hace 
con inversiones económicas de 
diferentes rubros y programas 
que conllevan a darle una mejor 
vida a los habitantes de este 
orgulloso pueblo Tecualense.

Mano de obra del municipio 
donde varios trabajadores que 

han logrado recuperar aunque no del todo 
un poco para su situación económica, y a 
la vez tener que llevar algo de alimento 
a sus familias, en resumen todos estos 
excelentes trabajos que lleva a cabo el H. 
XXXVI Ayuntamiento municipal encabezado 
por Lucio Santana Zúñiga, da los frutos y los 
resultados que brotan a la vista de todos, 
en hora buena por los habitantes de esas 
comunidades ya favorecidos con una de 
muchas obras que habrán de aterrizar en 
este noble y trabajador municipio Tecualense.

Concluyen los puentes de 
San Cayetano a la Puntilla

Como he abordado en este mismo espacio 
en múltiples ocasiones, la Secretaría de 
Economía federal está siendo un factor de 
cambio y progreso en Nayarit desde hace 
varios meses, el trabajo dedicado del Delegado 
de la Secretaría en la entidad, Héctor Manuel 
Montero Rodríguez, ha generado que decenas 
de proyectos productivos sean aprobados y 
aterricen en la entidad, desde empresas de 
biotecnología hasta la tecnificación del campo, 
los proyectos han sido por igual variados que 
innovadores y bajo la tutela del Lic. Héctor 
Montero, han llegado a buen puerto. 

De hecho ha sido tanto el éxito de la 
delegación el pasado lunes, el Secretario 
Nacional de Economía, Ildefonso Guajardo 
estuvo de visita en Nayarit, dando el banderazo 
de arranque a la construcción de una nave 
industrial que contará con un equipamiento 
de última generación, así como una cámara 
de refrigeración necesaria para que los 
productores de aguacate Hass nayaritas, 
puedan mandar su producción fuera del 
país y con ello obtener mayores ganancias, 
dejando consecuentemente una mayor 
derrama económica en el estado. 

De hecho el impulso a los productores 
fue doble pues en compañía del delegado 
Héctor Montero y del Gobernador, Roberto 
Sandoval, el Secretario Ildefonso Guajardo 
estuvo entregando una certificación de 
nombre GLOBAL GAP, llave para introducir los 
productos agrícolas nayaritas en el extranjero, 
tan lejos como en el gigante asiático podrán 
en el futuro próximo degustar la calidad de 
la frutas nayaritas, de hecho según cifras 
reveladas por el Gobernador Roberto Sandoval, 
tan sólo el primer embarque con destino a 

Madrid, España, será de 20 toneladas de 
aguacate Hass nayarita de primera calidad, 
en total se espera que en lo que resta del año 
se envíen hasta mil toneladas de aguacate 
a diferentes partes del mundo, sin duda un 
hecho histórico para el estado y para sus 
productores de aguacate. 

Durante años, únicamente los productores 
michoacanos se llevaban la gloria y la riqueza 
de mandar sus productos al extranjero, de 
hecho nuestro vecino estado de Michoacán 
llegó a ser reconocido mundialmente por la 
calidad de sus aguacates, desplazando al 
aguacate nayarita incluso en el mercado 
nacional, aún con características casi 
idénticas, el precio del aguacate nayarita 
era una fracción del michoacano sin otra 
justificación o variable que la falta de 
organización de los productores y el nulo 
apoyo de las autoridades para impulsarlos al 
siguiente nivel, hoy bajo la tutela de Roberto 
Sandoval, el apoyo continuo del delegado 
Héctor Manuel Montero Rodríguez y la amistad 
y respaldo del secretario Ildefonso Guajardo, 
Nayarit ha dado un gran paso y comienza a 
escribir su historia en el extranjero. 

Sin duda alguna, por lo menos para este 
comunicador, Nayarit aún en la adversidad 
tiene logros realmente importantes, mandar 
mil toneladas de aguacate al extranjero podrá 
parecer sencillo para algunos pero la realidad 
es que se requirió un trabajo continuo y 
extenso de la Secretaría de Economía y de 
sus comprometidos funcionarios, hoy Nayarit 
dio un paso monumental esperemos que 
otros productores se sumen al esfuerzo y 
Nayarit se convierta no sólo en el granero del 
país sino el referente internacional agrícola.

Secretaría de Economía, estructurando 
Nayarit 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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Compostela

Tras la intervención del Gobierno de la Gente 

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—La Acaspen neutral 
en conflicto con transportistas 
concesionados por la SCT, y buscara 
por la vía del diálogo y de respeto 
destrabar el problema que no solo 
afecta a sus representados, sino 
a cientos de usuario que utilizan 
el servicio de Taxis Rojos para 
trasladarse a Tepic,  expreso su 

dirigente Raúl  de Los Santos.

En cuanto a ello, el líder 
transportista, dijo la actuación 
ejercida la mañana de este lunes 
por un inspector federal en contra 
de Taxis Rojos de Compostela por 
la carretera 200 a la altura de la 
Universidad Tecnológica de Nayarit, 
ocasiono la inconformidad de los 

permisionarios de Compostela 
adheridos a la Acaspen, debido 
a que los taxis Rojos fueron 
parados por una volantea y no se 
les permitió trasladar su pasaje a 
su destino.

 De Los Santos Palomera 
sostuvo que su Organización hará 
lo contundente siempre respetuoso 

del marco legal para representar 
a su gente y salgan favorecidas 
en un conflicto que nos es ajeno.

 Indico que todo ello deriva 
por cuestiones de intereses y 
en este caso—sostuvo—a la 
gente de Acaspen que tenemos 
concesión del Estado nos lleva 
al baile porque estamos al paso 

y eso nos desfavorece.
El líder estatal de Acaspen, 

anunció que el próximo jueves 
se reunirá en las autoridades 
correspondientes en la ciudad de 
Tepic, para buscar solución al  caso, 
sobre todo favorecer a la gente 
que representa en Compostela, 
y confía en que habrá buenos 
resultados.  

Acaspen neutral en conflicto de 
transportistas concesionarios de SCT

Compostela, Nayarit.- Con el fin de 
destrabar el Bloqueo de la autopista 
Jala-Puerto Vallarta realizado por un 
grupo de pequeños propietarios la 
altura de la zona conocida como Las 
Caleras y Las Cruces, en reclamo al 
pago de sus predios que resultaron 
afectados, al punto del medio día de 
este sábado, el  Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas se reunió con los manifestantes  
no solo para reafirmar el compromiso 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, sino también para tomar 
acuerdos importantes que permitieron 
la liberación de esta Rúa que construye 
el Gobierno Federal.

Tras Dialogar por más de una hora 
y ser escuchados por el titular de la 
Secretaria General de Gobierno, los 
pequeños propietarios además de 
aceptar la propuesta del ejecutivo 

Pequeños propietarios de Mazatán 
liberan autopista Jala-Puerto Vallarta

estatal para dar solución a su demanda 
de pago por sus predios afectados, 
acordaron desbloquear la autopista 
para que las 5 empresas que están 
a cargo de su construcción continúen 
sus trabajos sin problema alguno.

Durante la reunión celebrada en 
el campamento instalado en la zona 
en conflicto, lugar cercano al poblado 
de Mazatán, donde se mantuvieron 
presentes por 8 días consecutivos, 
Espinoza Vargas  dijo que uno de os 
compromisos que asume el Gobierno 
del Estado, es intervenir a favor 

de los pequeños propietarios ante 
la SEDATU y la SCT para lograr 
buenos acuerdos, sobre todo el pago 
inmediato de sus terrenos afectados 
por la autopista—“solución a este 
caso es prioridad del Gobernador 
Roberto Sandoval y se resolverá a 
su favor”—sostuvo  

Por otra parte la Presidenta 
de la Pequeña Propiedad, María 
Sonia García Sandoval, indicó que 
los pequeños propietarios confían 
en la palabra del Gobernador y 

por ello acordaron desbloquear la 
autopista, pero aclaró que en caso 
de no cumplirse lo pactado en dicho 
encuentro,  conformaran una comisión 
para trasladarse a la Ciudad de 
México,  no solamente para exigir 
el pago que les adeuda la SCT, sino 
también para buscar un mejor precio 
por sus predios afectados.

García Sandoval comentó que la 
decisión de desbloquear la autopista 
derivo a la intervención del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda., más 

•	 De	Los	Santos	Palomera	sostuvo	que	hará	lo	contundente	
siempre	respetuoso	del	marco	legal	para	representar	a	su	
gente	y	salga	favorecida	en	un	conflicto	que	es	ajeno	a	su	

Organización	

En Compostela
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no por funcionarios de las instancias 
federales, mucho menos de la Senadora 
Hilaria Domínguez Arvizu, quienes 
solamente se comprometieron a 
buscar solución a sus peticiones, pero 
no lo hicieron a pesar de haberlos 
esperado tres Días.

—por esta razón los pequeños 
propietarios aplaudimos el respaldo 
que el Ejecutivo estatal nos brindó 
a través de su representante, el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, su 
mensaje nos fortaleció, demuestra 
voluntad   y confiamos en que todo 
saldrá bien a nuestro favor—preciso 
la lideresa 

Cabe destacar que otro de los 
compromisos que hizo con los 
afectados, el Secretario General 
de Gobierno en voz del mandatario 
nayarita, es intervenir y gestionar 
ante las instancias federales  para 
que se les paguen inmediatamente y 
se realice una nueva medición de los 
predios que resultaron afectados por 
el paso de la autopista Jala-Puerto 
Vallarta a fin de que se realice una 
negociación honesta y justa que 
beneficie a los pequeños propietarios 
y de esta manera destrabar un 
conflicto generado por una errónea 
negociación en la cual se inmiscuyo 
a la Comunidad Indígena Cumbres 
de Huicicila.



Martes 25 de Agosto  de 2015 21

INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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El estrés laboral es el conjunto de 
fenómenos que se suceden en el organismo 
del trabajador por causas estresantes 
derivadas del trabajo, o que con motivo 
de éste afecten la salud del trabajador. 
Hace algunos meses tuve la oportunidad 
de participar en un foro en la ciudad de 
Guadalajara acerca del estrés laboral. Pude 
darme cuenta que en nuestro país son muy 
pocas las empresas que están tomando 
con seriedad lo las repercusiones que el 
estrés laboral provoca en la salud física y 
emocional de sus trabajadores, y por ende, 
su entorno laboral y familiar. El trabajador, el 
que sufre el estrés, percibe varios factores 
en su vida normal y cuando trabaja. Estos 
factores son de índole individual que afectan 
a la persona por su condición, su estatus o 
la cultura que posee. También hay factores 
de tipo económico y de desarrollo personal 
que cualquier trabajador tiene en su vida. 
Las relaciones humanas que son básicas 
y fundamentales juegan un papel relevante 
dentro de la empresa para generar ambientes 
constructivos que permiten al trabajador 
realizar sus tareas adecuadamente, es un 
factor importante, sin duda, los aspectos 
emocionales, ambos factores los médicos 
los han llamado psicosociales. Es importante 
s a b e r  q u e  a l g u n o s 
empresarios y gerentes 
e s t á n  c o n s i d e r a n d o 
seriamente cómo afectan 
estos factores a la salud 
del trabajador. La verdad es 
que las medidas que se han 
tomado son insuficientes, 
pues no están atacando 
la raíz del problema. 
Acerca de estos factores 
psicosociales, o los factores 
en los que está involucrada 
no solamente la persona, 
sino también sus relaciones 
con el medio ambiente en 
el que trabaja, podemos 
decir que hay:

•	 A s p e c t o s 	 d e	
organización

•	 A s p e c t o s 	 d e	
administración

•	 Aspectos	 en	 el	
sistema de trabajo

•	 Aspectos	de	calidad	
en las relaciones humanas

     Es importante 
puntualizar que si una 
persona tiene buena salud 
y condiciones adecuadas 

de trabajo, entonces estará sano y podrá 
rendir adecuadamente. En ese sentido, la 
empresa podrá ser exitosa en su desarrollo 
y crecimiento económico. Es incuestionable 
que la tecnología actual afecta las rutinas 
de trabajo, esto modifica el entorno 
del trabajo y aumenta el desarrollo de 
enfermedades crónicas por el estrés. Otros 
factores que también están afectando son 
las circunstancias familiares y elementos 
culturales, la nutrición, la facilidad de 
transporte, la vivienda, salud y seguridad en 
el empleo. Todos estos factores condicionan 
la presencia del estrés laboral. En el ámbito 
del desempeño profesional, la persona 
enfrenta aspectos que pueden llegar a 
producirle estrés, como:

•	 Trabajo	de	alto	grado	de	dificultad
•	 Trabajo	 con	 gran	 demanda	 de	

atención
•	 Actividades	de	gran	responsabilidad
•	 Creatividad	e	iniciativa	restringidas	
•	 Exigencia	de	decisiones	complejas
•	 Cambios	tecnológicos	intempestivos
•	 Ausencia	de	plan	de	vida	laboral
•	 Amenaza	de	demandas	laborales.	
Hasta la próxima. Conferencista y 

Terapeuta Familiar. Consultas Celular 311 
136 89 86. 

El Estrés Laboral. *****EL DIPUTADO LOCAL, MARTIN 
GONZALEZ COSIO, PRESENTO UN 
NUEVO PROYECTO DE REFORMA, 
PARA EVITAR EL ROBO DE GANADO 
EN NAYARIT. / “El robo de ganado, es un 
tema muy sentido por el sector ganadero, 
en la zona norte del Estado, lo cual 
requiere de mucha atención” así lo señaló 
el Diputado, de la H.XXXI Legislatura 
del Congreso Local de Nayarit, Martín 
González Cosío. De acuerdo a estudios 
periodísticos, el robo de ganado se ha 
multiplicado, en los últimos dos años; 
el producto robado se comercializa en 
rastros clandestinos, pero también en 
negocios legales. Actualmente, ninguna 
autoridad que tenga competencia en la 
materia, lleva a cabo un inventario o 
registro actualizado del robo de ganado 
que se comete en las regiones o en el 
país; los ganaderos suelen apelar a 
la buena voluntad de las fiscalías de 
las entidades federativas, para que se 
realicen operativos e inspecciones en 
carreteras que contribuyan a disminuir 
ese delito. Por su parte, el diputado 
Martín González Cosío, precisó que el 
delito ha repuntado en los dos últimos 
dos años. “Vacas, borregos y becerros, 
son los principales animales robados y 
claro, las pérdidas para los creadores 
son contabilizadas en varios miles de 

peos. El delito de abigeato representa 
un serio problema de inseguridad, ya 
que las familias que se dedican a la 
crianza de ganado, tienen perdidas muy 
altas pues. Un toro, por ejemplo; llega a 
costar entre 15 mil y 25 mil pesos; una 
vaca, entre 12 mil y 15 mil pesos; una 
vaca lechera se vende hasta en 25 mil 
pesos y un becerro cuesta entre 15 y 
21 mil pesos”. Las sanciones para los 
delincuentes que cometen abigeato, 
varían; según el Código Penal de cada 
Estado de la República y, son entre los 
2 y 15 años de cárcel, pero pocos son 
los responsables procesados. Además 
de ello, se ha denunciado por parte 
del sector ganadero, que al momento 
de presentar la denuncia penal, por el 
delito de robo de ganado, los ministerios 
públicos reclasifican los delitos, por 
daños en propiedad ajena, pues el 
Código Penal Vigente, en su artículo 
357, no precisa claramente que debe de 
considerarse robo de ganado, al que se 
apodere del mismo VIVO O MUERTO, 
pues se presenta la tendencia de que 
los delincuentes matan el ganado y 
en el mismo lugar destazan al animal; 
con la razón de poder burlar la norma 
contenida en el Código Penal, para 
poder de esa forma reclasificar el delito 
por daño en propiedad ajena, en lugar 
de ser sancionado por robo de ganado. 
De ahí la importancia, a la modificación 
al artículo 357 del Código Penal del 
Estado de Nayarit. Además indica que 
propone modificar el artículo 363 del 
mismo Código Penal del Estado de 
Nayarit. Pues en la práctica tiende a 
ser letra muerta, toda vez que resulta 
muy difícil imputar a quién comercialice 
con pieles, carnes u otros derivados 
obtenidos del abigeato, como lo dice 
el texto vigente. Este razonamiento se 
obtiene al ser evidente que no podrá 
demostrarse el hecho de que las carnes, 
pieles u otros derivados corresponden 
a un animal que fue robado, pues no 
se cuenta con un número de registro 
en cada uno de los cortes de carne, 
pieles o derivados de los animales 
robados. Para concluir, el diputado 
Martín González Cosío, expresó: “que 
las reformas propuestas, son resultado 
del gran número de planteamientos 
hechos por ganaderos de la región, que 
tienen un alto detrimento económico por 
el robo de ganado y que queda impune 
dicho delito. Pero con estas reformas 
propuestas, ayudará a todo el sector 
ganadero para que tengan la seguridad 
de que no quedarán impune los delitos 
cometidos en contra de su patrimonio”.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

CREDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Con motivo de conmemorarse el Noveno Aniversario de su fundación les 
deseo muchas felicidades, por un periodismo con seriedad y responsabilidad, 
por la ardua labor que realizan cada uno de los reporteros.

Estamos convencidos de que una información veraz y plural contribuye al 
bienestar de todos, por mantener informada a la sociedad nayarita durante 
estos 9 años, ya que los medios son parte fundamental para la vida política, 
social y económica.

ATENTAMENTE 

Presidente del Comisariado Ejidal de Milpas Viejas 

Tecuala, Nayarit.- 25 de Agosto de 2015   

Edgar Hernández Carrillo 

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario:
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Si mañana fueran las elecciones para 
gobernador, votaría por Manuel Cota

La CONAFOR invita a participar al Concurso 
Nacional de Fotografía “Visión Forestal”

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Continuando 
con la entrevista con la maestra 
Trinidad Antuna Márquez, ésta, al 
ser cuestionada por el reportero, 
le señaló que ella mayormente 
ha pertenecido al PRI; pero que 
alabó la gestión de Pavel Jarero 
públicamente, pero que desde su 
punto de vista el PRI tiene hasta 
ahora 3 candidatos al gobierno del 
estado: Margarita Flores -las damas 
primero-, luego Manuel Cota, y 
ahora también Raúl Mejía González. 
¿Y que desde su punto de vista, a 
cual consideraba el mejor?

-“Bueno, probablemente habría 
que conocer a los otros postores 

de los demás partidos; porque 
como tú lo has dicho, me has 
visto a mi toda una vida militando 
en el PRI. Y darles la razón a 
personajes del PRD, porque la han 
tenido en su momento, y porque 
yo, como ciudadana, me he visto 
favorecida; sigo agradeciéndole a 
Pavel Jarero la iniciativa que tuvo 
para apoyar al maestro Adrián Solís, 
la iniciativa que tuvo para formar la 
banda juvenil. Yo le apuesto como 
maestra, como madre de familia, le 
apuesto muchísimo a la educación; 
a la inversión en los jóvenes. Yo 
eso se lo seguiré reconociendo a 
Pavel Jarero, y al que sea que les 
apueste a los jóvenes. Mi militancia 
en el PRI; mi familia priista, son 
ciertas cosas que como la religión 

que vamos heredando, pero llega 
uno a un grado de madurez como 
persona, en que tú ves que en 
tu propia familia priista, la gente 
está mal y te duele reconocer 
que fuera del partido hay gente 
que puede actuar mejor. Esa es 
mi postura. Creo que ya no tengo 
partido más que la razón, creo que 
independientemente del partido 
que sea,  tenemos un dicho en la 
sociedad y lo voy a parafrasear, 
es el ‘Mono’, José María; que los 
partidos tengan mucho cuidado de 
no poner al pariente inútil, al pariente 
tranza, nada más porque son de su 
querencia; que los partidos tengan 
el cuidado de poner a competir en 
los diferentes puestos políticos, 
a personas verdaderamente 

Con el objetivo de incentivar, promover 
y difundir el aprecio de los ecosistemas 
forestales y su belleza, así como dar 
a conocer acciones y prácticas que 
impulsen el desarrollo forestal sustentable 
y favorecer la protección, producción 
y productividad, la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) en Nayarit, invita 
a participar al Concurso Nacional de 
Fotografía Forestal “Visión Forestal” 
en su edición 2015.

El concurso se compone de 2 
categorías: 

Paisaje forestal:  fo tograf ías 
panorámicas o acercamientos de cualquier 
ecosistema forestal de México, tales 
como: bosque, selva, humedal o zonas 
áridas (no se consideraran las imágenes 
de animales domésticos, árboles frutales 
ni de personas).

Acciones forestales: fotografías de 
acciones y prácticas para la protección, 
producción, productividad, restauración 
y aprovechamiento sostenible de los 
ecosistemas forestales de México, 
tales como reforestaciones, obras de 
restauración de suelo, de captación 
de agua, para la producción forestal 
maderable o no maderable y de prevención 
o combate de incendios forestales.

En la convocatoria pueden participar 
hombres y mujeres que tengan la afición 
por la fotografía o bien profesionales. 
Deben ser de nacionalidad mexicana 
y ser mayores de edad, caso contrario 

deberá ser representado por una persona 
mayor. Se puede participar hasta con 
cinco fotos para cada categoría, pero 
solo puede ganar una. 

La fotografía participante debe ser 
inédita y original, es decir, que no haya 
sido expuesta total o parcialmente en 
exposiciones públicas o privadas, ni 
difundida por algún medio de comunicación 
y que no haya participado en concursos 
similares; deberá ser tomada en alta 
resolución, de 10 megapíxeles (3,600 x 
2,700 pixeles) en formato JPEG (.jpg) o 
TIFF (.tif).

Aquellas fotografías que no cumplan 
con las especificaciones, que tengan la 
fecha en las que se tomaron dentro de la 
imagen, así como fotomontajes, collages 
y fotografías manipuladas, alteradas o 
en blanco y negro serán descalificadas.

Los trabajos podrán entregarse o 
enviarse hasta el lunes 31 de agosto de 
2015 en sobre cerrado el cual deberá de 
incluir lo siguiente:

•	 Formato	de	Registro	(se	puede	
descargar de la página de internet de la 
CONAFOR en el apartado convocatorias). 
Imprimir el archivo para su entrega y 
guardar en un disco compacto.

•	 Fotografías	 impresas	 en	 papel	
fotográfico, en tamaño de 6x (15 cm X 20cm) 
con el nombre completo en la parte de atrás 
del participante y título de la fotografía el 
cual debe estar escrito sin signos y de la 
siguiente manera con los datos de la foto: 
estado_lugar_ecosistema_numero.jpg 
(ejemplo: oaxaca_santamaria_bosque_1.
jpg)

•	 En	el	mismo	disco	compacto,	rotular	
con el nombre completo del participante 
y entidad federativa, incluyendo las 
fotografías, las cuales deben de estar 
en alta resolución (no comprimirlas), en 
formato JPEG o TIFF y cada foto deberá 
estar titulada como se menciona en el 
párrafo anterior. Si participas en las 2 
categorías, debes de generar una carpeta 
por cada categoría dentro del mismo CD).

•	 Carta	de	autorización	para	uso	de	

la obra, reproducción y exhibición por parte 
de la CONAFOR (el formato se encuentra 
en la página de internet de la CONAFOR, 
llenarlo electrónicamente imprimirlo y 
firmarlo). Esto con la finalidad de que 
las fotografías sean empleadas para la 
elaboración de material de divulgación.

•	 Copia	 impresa	de	tu	credencial	
del IFE (o del padre o tutor, si se trata de 
un menor de edad).

En cada entidad federativa, se elegirá 
la mejor fotografía y hasta tres menciones 
honorificas por cada categoría con un 
premio de $7,000.00. En la segunda etapa 
a nivel nacional el primer lugar se llevará 
un premio de $40,000.00

El jurado calificador estará integrado 
por expertos en fotografía, así como en 
temas forestales, recursos naturales 
y medio ambiente. El fallo del jurado 
será inapelable. Los trabajos deben ser 
entregados en la oficina de la CONAFOR 
Nayarit ubicada en avenida Tecnológico # 
2667, fraccionamiento Lagos del Country.

*	Porque	ni	a	Margarita	ni	a	Raúl,	los	conozco:	Trini	Antuna

•	 La	convocatoria	cierra	el	próximo	31	de	agosto
•	 El	primer	lugar	a	nivel	nacional	obtendrá	un	premio	de	$40,000.00

representativas 
d e l  p u e b l o . 
Porque dicen que 
en los partidos 
donde quiera se 
cuecen habas, no 
nada más en el 
PRI, proponiendo 
a fulano, o a 
mengano… que 
no ven que lo que 
el pueblo está 
necesitando… 
s o n 
administradores 
y  p o l í t i c o s . 
Aparte. Bueno, 
pues, la gente 
está marcando 
sus preferencias, 
y en cuanto a los postores que 
tu mencionas dentro del partido 
revolucionario institucional, conozco 
poquito al señor Manuel Cota, 
desconozco a los otros; nunca he 
tenido trato con ellos, no puedo 
opinar de ellos. Y en lo que refiere 
al señor Cota, el trato para con 
nosotros, los maestros jubilados, 
ha sido amable, cortés, cordial; sin 

tener yo más allá que eso. Así es 
que, si ahorita fueran las votaciones, 
quizás votara por él, porque a los 
demás no los conozco. Y aquí 
vuelvo; el partido debe de tener 
cuidado en nombrar candidatos del 
pueblo, si no quiere volver a perder 
como sucedió en Tepic”. Finalizó la 
maestra Trinidad Antuna Márquez, 
quien es una lideresa natural en 
el grupo de maestros jubilados.
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*Entra tabaco extranjero al país
* Pero es para hacer las mezclas del tabaco que requiere principalmente Phillips Morris.

Esta semana se decidirá el pago de los 2 pesos 
por frijol acopiado: Cipriano Becerra Orozco

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Martes 25 de Agosto  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1769

Rompe el silencio Rodolfo Coronado…

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En entrevista 
con este reportero, el presidente 
de la Fundación Frijol Produce, 
Cipriano Becerra Orozco, señaló 
que esta semana será decisiva, 
para saber oficialmente si se van 
a pagar o no los 2 pesos por kilo 
entregado a los centros de acopio  
diseminados en la entidad.

-“Mira Chema, la verdad te lo 
digo, nosotros estuvimos toda una 
comisión en México, fue un autobús 
con lleno completo; que fuimos con 
el senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez, encabezada por Rocha 

Piedra, por Gloria Núñez, el diputado 
suplente que es Lucas Vallarta Chan, 
acopiadores y productores; porque 
todos vamos en el mismo barco. 
Las 10 mil toneladas de frijoles 
claros para su pago de los 2 pesos 
y 1 para el acopiador, están desde 
febrero; porque supuestamente y 
no supuestamente se ‘amacharon’ 
hasta el 50 por ciento en su calidad. 
Entonces ASERCA dijo, ‘yo les voy 
a dar, para 10 mil de claros’; y el 
subsecretario de agricultura, que 
es Jesús Aguilar Padilla, nos dijo 
delante del senador de la república 
Manuel Cota, que aparte nos iba a 
dar el apoyo para 12 mil toneladas 
de frijoles negros; para que ajuste 

para todos aquellos que acopiaron, 
para todos los productores que 
acopiaron, es un peso para los 
acopiadores y dos para el productor. 
Pero hasta ahorita nada más nos 
han dicho de que el pago para los 
frijoles claros ya está seguro y que 
el fríjol negro tenemos el problema 
de que costo 13 pesos el kilo; que a 
14 pesos, pero también nos fuimos 
al extremo de que las tierras nada 
más produjeron una media de 600 
kilos por hectárea.

El gobernador ya mando una carta, 
ya les mando una carta diciéndoles 
que ocupábamos el pago de los 2 
pesos para esas 12 mil toneladas de 

frijoles negros acopiados, 
entonces estuvimos en 
ASERCA en México. Hará 
algunos 12 días, antes 
de que tomara protesta 
por ahí un personaje del 
PRI, y nos dijeron que la 
fecha límite para darnos el 
apoyo; mucho o poquito, sería en 
este congreso de la CNC, que se 
va a llevar a cabo en el estado de 
Durango del 26 al 28 de agosto. 
Pero yo si te digo Chema, no hemos 
anunciado el azufrado, es decir los 
frijoles claros, porque si no hay para 
los negros, no les vamos a dar nada 
más a los claros sino que los vamos 
a repartir también con los negros, 

si nos toca de a peso, pues de a 
peso. ‘Pero no vamos a dejar a los 
frijoles negros sin protección, y eso 
ya se los dije varias veces; y yo, 
se los voy a cumplir, se los vamos 
a dar mita y mita si no hay más’, 
nos dijo el senador Cota: ‘va a ver 
más’, nos dijo Rocha Piedra. Va a 
ver más, y vamos por más, claro 
que sí”. Dijo finalmente Cipriano 
Becerra Orozco.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego que el senador 
Manuel Cota considerara como de muy 
grave para el país, y sobre todo para 
los Nayaritas, la entrada en forma ilegal 
de tabaco paraguayo y brasileño, para 
su mezcla con tabacos nayaritas; cuya 
calidad es de una pureza extraordinaria, 
entrevistamos al presidente de la ARIC 
Tabacalera, Ing. Rodolfo Coronado, para 
que nos diera su punto de vista  al respecto.

-“Bueno, lo que sucede es que al tomar 
esa decisión el Congreso de aumentar 
80 centavos y 17 pesos por cajetilla de 
cigarrillos esto hiso atractivo el mercado 
nacional para que entrara el tabaco de 
otros países, esa es la primera parte; y la 
otra es que estamos trabajando. Ahorita 
ahora que Tadesa retira su operación del 
campo, estamos trabajando con Tabacos 
del Pacifico Norte, que es una empresa 
filial de Universal, y que puede ser una 
oportunidad de crecimiento en nuestro 
país en el estado de Nayarit, entonces es 
un tema que estamos trabajando ya para 
esta temporada. En cuanto a los daños 
fijados a la salud, no hay ninguna duda 
el tabaco, que si es un tabaco que tiene 
control de calidad que está hecho aquí 
por empresas mexicanas por empresas 
que están aquí en México como Phillips 
Morris, como Brithis American Tobacco, sin 

duda alguna llevan un control importante 
en su calidad. En el caso de BAT, nada 
más ellos importan tabacos aromáticos 
para hacer mezclas con los cigarros, todo 
el resto del contenido de cigarro es cien 
por ciento tabacos mexicanos Nayaritas 
y una parte que se produce en Veracruz, 
que es el tabaco oscuro.

Y en el caso del tabaco de Phillips 
Morris, es un 30 por ciento que consume 
del tabaco mexicano, y el 70 por ciento 
importa y esa empresa tiene el mayor 
porcentaje del mercado más del 70 por 
ciento del mercado nacional lo tiene la 
Phillips Morris, entonces si nos dieran la 
oportunidad de que esas importaciones de 
tabaco se produjeran aquí en México, sin 
duda alguna se incrementaría la superficie 
cultivable, y tendríamos mayor beneficio 
económico y social principalmente para 
el estado de Nayarit, y para el municipio 
de Santiago”.

-Para terminar la entrevista, nada más 

Rodolfo Coronado, esta reunión con 
tabaqueros, dime, ¿a que se debió; cual 
fue el tema a tratar?

-“Bueno, aquí convocamos a una 
reunión a productores de diferentes ejidos 
y de diferentes empresas tabacaleras, 
específicamente fue una reunión de 
información de decirle a los productores 

la situación que tenemos ahorita con cada 
una de las empresas, el anterior ciclo 
fue muy pesado, ya que hubo pérdidas 
importantes, entonces informamos la 
cuestión del seguro agrícola, que avances 
hay, lo de las liquidaciones de tabaco, la 
solidaridad de los grupos, las acciones 
que se están haciendo para darle un 
tratamiento a la deuda, y por otro lado 
comentarle a los productores de tabaco 
que las empresas ya están solicitando 
que nos sentemos a platicar con ellos 
que se integren las comisiones, como lo 
hacemos cada año para que se empiecen 
a definir las condiciones de trabajo, 
con las que vamos a iniciar la zafra, 
entonces los próximos días nos vamos 
a estar reuniendo con las empresas, 
ya se están integrando las comisiones 
para que acudan los productores de las 
diferentes regiones, principalmente del 
municipio de Santiago, para platicar con 
ellos, y establecer las condiciones para 
la siguiente temporada”. Señaló el líder 
de la ARIC Rodolfo Coronado Montaño.

Allá	en	el	congreso	cenecista
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